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поздравления



28 мая 2014 года зампред Правитель-
ства Российской Федерации Дмитрий 
Козак провел в Москве совещание по 
вопросам повышения эффективности 

управления особой экономической 
зоной в Ульяновской области.

В заседании приняли участие полно-
мочный представитель Президента рФ 
в Приволжском федеральном округе 
Михаил Бабич, заместитель министра 
экономического развития рФ евгений 
елин, заместитель министра промыш-
ленности и торговли рФ Юрий слюсарь, 
губернатор ульяновской области сергей 
Морозов, генеральный директор ОАО 
«Особые экономические зоны» Вадим 
третьяков.

евгений елин и Михаил Бабич высту-
пили с докладами об исполнении поруче-
ния по вопросам снятия ограничений в 
создании и развитии ульяновской ПОЭЗ, 
которое было дано председателем Прави-
тельства рФ Дмитрием  Медведевым во 
время его визита в ульяновск 4 апреля 
2014 г.

упомянутое поручение связано с 
применением процедуры свободной 
таможенной зоны. согласно действую-
щим нормам таможенного союза, това-
ры, находящиеся в свободной таможен-
ной зоне, не могут быть вывезены за ее 

пределы без заполнения таможенных 
деклараций. Однако в процессе техни-
ческого обслуживания воздушных судов 
возникает необходимость вывоза их за 
пределы ПОЭЗ для проведения летных 
испытаний, тестирования и ремонта. За-
полнение декларации при каждом пере-
сечении границы ПОЭЗ существенно 
усложнит работу резидентов.

Для урегулирования данного вопроса 
было предложено ускорить рассмотрение 
поправок в «соглашение по вопросам 
свободных (специальных, особых) эконо-
мических зон на таможенной территории 
таможенного союза и таможенной про-
цедуры свободной таможенной зоны» в 
евразийской экономической комиссии.

Полпред президента предложил сфор-
мировать «дорожную карту», где будет 
прописан весь ряд мероприятий для за-
интересованных в реализации проекта ве-
домств. По итогам совещания принято ре-
шение о создании рабочей группы, которой 
будет поручено заняться вопросами со-
вершенствования нормативно-правовой 
базы, а также выработкой предложений 
по повышению эффективности системы 
управления особыми экономическими зо-
нами в российской Федерации.

к сентябрю планируется подгото-
вить поправки в основной закон, регу-
лирующий деятельность особых эконо-

мических зон, а в декабре текущего года 
представить в Правительство рФ доклад 
о реализации решений по снятию огра-
ничений в создании и развитии особой 
экономической зоны портового типа в 
ульяновской области и совершенство-
ванию таможенного регулирования дея-
тельности ПОЭЗ.

руководитель ульяновского филиала 
«Особые экономические зоны» Денис Ба-
рышников отметил, что усовершенство-
вание законодательства по применению 
режима стЗ на территории ульяновской 
ОЭЗ позволит не только упростить рабо-
ту существующих резидентов, но и при-
влечь новых операторов тОир в ПОЭЗ. 
«Предлагаемые проекты решений позво-
лят повысить эффективность деятель-
ности резидентов, расширить перечень 
производимых ими в ПОЭЗ операций и 
существенно сократить их сроки», - за- 
явил Барышников.

В настоящий момент ПОЭЗ 
«ульяновск-Восточный» находится в ак-
тивной стадии развития. Дорабатывается 
проектная документация на создание та-
моженной инфраструктуры ульяновской 
ПОЭЗ, 30 апреля объявлен конкурс на 
строительство автодорог и рулежной до-
рожки, ведутся строительно-монтажные 
работы по обустройству коммунальных 
и инженерных сетей.

усовершенствовано
31 мая - День российской адвокатуры

Уважаемые представители  
адвокатского сообщества 

Ульяновской области!
искренне поздравляю вас с профессиональ-

ным праздником. Во многом благодаря людям ва-
шей профессии закон сегодня торжествует на всех 
уровнях, на справедливое решение своих проблем 
может рассчитывать каждый гражданин.

Адвокаты ульяновской области - это сильное 
профессиональное сообщество, к которому при-
надлежат люди, искренне преданные выбранному 
делу. региональная юридическая школа может 
гордиться специалистами, которых подготовила. 
Превыше всего они ставят закон и интересы своих 
клиентов. Это люди, которым без страха доверяют 
свои личные и профессиональные дела как про-
стые жители, так и крупные корпорации региона.

Я хочу высказать слова огромной благодар-
ности профессиональным объединениям - Адво-
катской палате, Ассоциации юристов. именно эти 
общественные организации делятся полученным 
опытом с молодыми специалистами, повышают 
уровень их компетенции, защищают их интересы. 

В этот праздник желаю всем адвокатам 
ульяновской области, ветеранам, начинающим 
юристам новых профессиональных достижений, 
ярких побед и личного счастья.

Губернатор - Председатель 
Правительства

Ульяновской области                                                                                                                                          
                                   С.И. Морозов

1 июня - Международный день  
защиты детей
Дорогие ребята! 

Уважаемые родители!
сердечно поздравляю вас с Международным 

днем защиты детей! Неслучайно он отмечается в 
первый день лета - самого веселого, беззаботно-
го, радостного времени года. В то же время этот 
праздник напоминает взрослым о той ответствен-
ности, которую мы несем за воспитание подрас-
тающего поколения, за соблюдение прав и инте-
ресов каждого ребенка. именно от наших усилий 
зависит будущее сегодняшних ребят. Мы должны 
окружить их любовью и заботой и сделать все воз-
можное, чтобы их детство было ярким, радостным, 
насыщенным интересными событиями.

В регионе создаются необходимые условия, 
чтобы юные ульяновцы были здоровыми и силь-
ными, получали качественное образование, имели 
возможности для занятий спортом, творчества, ду-
ховного и нравственного развития.

1 июня мы стараемся подарить нашим детям 
настоящий праздник, дать им почувствовать, как 
они дороги и любимы. По доброй традиции в этот 
день в нашем регионе стартует ежегодная благо-
творительная акция «Помоги собраться в школу», 
направленная на оказание адресной помощи в под-
готовке ребят к новому учебному сезону. также мы 
продолжаем проводить практически круглогодич-
ную акцию «роди патриота в День россии», в ходе 
которой оказывается социальная, психологическая 
помощь семьям с детьми и беременным женщинам, 
а также реализуется целый комплекс других меро-
приятий, приобщающих ульяновцев к здоровому 
образу жизни, семейным ценностям.

Дорогие друзья! искренне поздравляю и взрос-
лых, и юных, и совсем маленьких жителей нашего 
региона с этим замечательным, добрым и трога-
тельным праздником. От всей души желаю вам 
здоровья, благополучия, счастья, успехов во всех 
делах и начинаниях! Пусть каждый ребенок будет 
окружен любовью, теплом и заботой!

Губернатор - Председатель  
Правительства Ульяновской области                                                                                                

С.И. Морозов

таможенное регулирование  
в отношении особых экономических зон будет 

В Ульяновске появится реабилитационный центр для больных 
аутизмом. На территории области проживают 60 детей, страдаю-
щих данным неврологическим недугом. Центр создадут на основе 

государственно-частного партнерства. 

В рамках Парада библиобусов прошла презентация интерактивных 
площадок и книжных выставок.  Красочнее всех выглядели пред-

ставители Новомалыклинского района, которые разыгрывали перед 
зрителями костюмированное мини-представление.

Симбирскому архитектору Августу Шодэ присвоено звание  «Почетный 
гражданин города Ульяновска». Депутаты городской думы единогласно 

поддержали инициативу Ульяновского отделения Союза архитекторов 
России о присвоении Августу Августовичу этого звания.

Ева Невская

В Ульяновской области состоится 
IX сессия совета региональных и 

местных властей.

Мероприятие пройдет 30-31 мая в 
Доме правительства.

еще на прошлой сессии глава ре-
гиона сергей Морозов обозначил на-
правления работы, которые должны 
стать приоритетными для руководства 
муниципальных образований. В их чис-
ле губернатор назвал формирование 
условий для экономического роста, со-
вершенствование бюджетной политики 
и повышение эффективности расходо-
вания бюджетных средств, а также по-
вышение качества управления на всех 
уровнях. При этом глава области под-
черкнул, что необходимо добиться пол-
ного перераспределения полномочий 
между регионом и муниципальными 
образованиями и обеспечить переход на 
новые принципы управления, основан-
ные на программно-целевом методе.

 «созданный нами консультатив-
ный орган  с каждым годом доказывает 
свою эффективность. тем не менее его 
работу необходимо совершенствовать и 
корректировать в соответствии с усло-
виями, которые нам диктует жизнь», - 
отметил сергей Морозов.

30 мая в 12.00 в рамках пленарного 
заседания, с которого начнется сессия, 
члены совета обсудят планы по улуч-
шению экономической ситуации в 
регионе, земельную и градостроитель-

ную реформу, проблемные вопросы 
органов местного самоуправления при 
совершении нотариальных действий, 
обращения с отходами производства 
и потребления в регионе.  также пла-
нируется подписать соглашение о со-
трудничестве между правительством 
региона, муниципальными образова-
ниями и управлением Федеральной 
миграционной службы по ульяновской 
области по популяризации официаль-
ных символов.

Во второй половине дня работа 
сессии будет продолжена в формате 
совещаний-семинаров с участием ве-
дущих федеральных экспертов. так, ди-
ректор некоммерческого партнерства 
«Центр инноваций муниципальных 
образований» (г. Москва) елена коди-
на выступит модератором «круглого 
стола» «реформа земельного и градо-
строительного права». руководитель 
сектора «Муниципальные финансы» 
столичного Фонда «институт эконо-
мики города» Леонид Перцов проведет 
дискуссию на тему «Энергосервисные 
договоры (контракты) как инструмент 
реализации положений законодатель-
ства об энергосбережении». На сво-
ем семинаре зампред правительства 
ульяновской области Николай Маркин 
обсудит вопросы административной 
практики органов местного самоуправ-
ления.

Завершится сессия 31 мая. Члены 
совета посетят традиционные нацио-
нальные летние праздники Шумбрат и 
Акатуй. 

соберутся на совет
Конкурс на лучший проект объявлен  

областным министерством строительства, 
ЖКК и транспорта.

Для участия в нем необходимо до 30 июня 
подать заявку с информацией об авторе про-
екта, пояснительную записку, модель памят-
ника, эскизный проект благоустройства тер-
ритории, прилегающей к нему. Все материалы 
предоставляются в департамент архитектуры 
и градостроительства министерства строи-
тельства, жилищно-коммунального комплек-
са и транспорта по адресу: 432017, ульяновск, 
улица спасская, дом 5, кабинет 42; телефоны:  
(8422) 27-28-43, 27-11-83.

как подчеркивают организаторы, компози-
ция должна раскрыть тему памяти о подвигах 
детей, принимавших участие в боевых действи-
ях, партизанских отрядах, работавших на заво-
дах, прошедших концлагеря в годы Великой 
Отечественной войны, о тех из них, кто умер в 
тылу от голода и лишений.

итоги конкурса специальная комиссия под-
ведет 10 июля.

По поручению губернатора сергея Морозова 
памятник планируется возвести на территории 
ульяновской области в 2015 году в ознаменова-
ние 70-й годовщины Победы в Великой Отече-
ственной войне.

совет ветеранов войны, труда и правоохра-
нительных органов ульяновской области высту-
пил с инициативой собрать пожертвования на 
строительство памятника «Дети войны». 

Подробнее с положением о конкурсе можно 
ознакомиться на сайте министерства строитель-
ства, Жкк и транспорта ульяновской области.

Лучший проект памятника 
«Дети войны»  
назовут в июле
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подробности

Алёна Дамбаева

По  результатам исследования 
Ульяновская область заняла второе место 

после Калужской области, получив вы-
сокие оценки по многим направлениям. 
Однако рейтинг также выявил и слабые 
стороны региона. Меньше всего баллов 
у субъекта - по обеспеченности инфра-

структурой.

ульяновская область не первый раз 
участвует в исследованиях, посвященных 
оценке инвестиционной привлекательности 
регионов. Напомним, в 2012 году ульяновск 
занял первое место среди российских го-
родов в рейтинге Всемирного банка Doing 
business in Russia. Эта позиция стала резуль-
татом того, что город оказался в верхней 
трети рейтинга по большинству оценивае-
мых показателей, хотя и не получил выс-
ший балл ни по одному из них: 3-е место - по 
легкости регистрации предприятий, 4-е ме-
сто - по легкости получений разрешений на 
строительство, 5-е место - по подключению к 
системе электроснабжения, 8-е - по легкости 
регистрации собственности. На этот раз по 
итогам национального рейтинга инвесткли-
мата, который был запущен в 21-м пилот-
ном регионе в марте 2014 года, ульяновская 
область стала лучшей по поддержке малого 
предпринимательства и оказалась в числе 
лидеров по другим направлениям. Впрочем, 
исследование выявило также и слабые сто-
роны региона. 

- регионы ранжировались по группам 
от более успешных - группы «А» до менее 
успешных - группы «е». По поддержке ин-
весторов и малого бизнеса ульяновская 
область вошла в первую группу, по согла-
сительным процедурам - во вторую, а по 

уровню развитости инфраструктуры, к со-
жалению, только в четвертую, - комменти-
рует первый заместитель председателя пра-
вительства  региона Александр смекалин. 
- Где мы просели?

у нас одни из самых низких оценок по 
обеспеченности гостиничными номерами и 
по состоянию дорог. кроме того, есть пре-
тензии и к некоторым согласительным про-
цедурам - у нас не лучшие показатели в ре-
гистрации прав собственности на землю. 

По словам смекалина, данные рейтинга, 
в том числе и о «провалах», будут полезны 
региону, так как позволят скорректировать 
работу облправительства по отдельным на-
правлениям. Претензий к объективности 
исследования у власти нет. 

- Этот рейтинг очень разноплановый. 
В исследовании использовались три вида 
показателей: данные статистики, эксперт-
ные оценки и результаты опроса представи-
телей бизнеса, который проводил ВЦиОМ, 
- объясняет руководитель регионального 
представительства Агентства стратегиче-
ских инициатив Юрий коротин. - За три 
недели в ульяновской области было опро-
шено порядка 700 предпринимателей. При 
этом выборка, которая предоставлялась во 
ВЦиОМ, составляла более 2 тысяч респон-
дентов. На подготовку этого списка у нас 
было буквально два дня - мы просто взяли 
перечень компаний, которые за последний 
год обращались за разрешением на строи-
тельство. 

инвесторам не хватает гостиниц  
и хороших дорог 
О чем говорят данные национального рейтинга  
инвестклимата регионов

Запущен второй мультиплекс 
цифрового телевидения

В Ульяновской области в прошедшую 
среду состоялся торжественный запуск 

второго пакета цифрового эфирного 
телевещания. Ряд дополнительных ка-

налов, в том числе и кабельных, с этого 
момента стал доступен жителям  

Ульяновска в высоком цифровом  
качестве и без абонентской платы.

из сообщения пресс-службы област-
ной администрации следует, что во второй 
цифровой мультиплекс вошли телекана-
лы рен-тВ, «спас», стс, «Домашний», 
тВ3, «спорт плюс», «Звезда», «Мир», 
тНт, Муз-тВ. Число цифровых телека-
налов, ставших доступными ульяновцам 
при запуске двух пакетов мультиплекса, 
достигло 20.

Наряду с ульяновском на территории 
региона функционируют еще 10 передат-
чиков цифрового эфирного телерадиове-
щания: в Димитровграде, старой кулатке, 
кузоватове, Павловке, сенгилее, сурском, 
Новоспасском, Вешкайме, Барыше, Ясаш-
ной ташле. До конца этого года в этих на-
селенных пунктах предусмотрен запуск 
второго мультиплекса.

кроме того, в 2014 году цифровое 
эфирное телерадиовещание будет запу-
щено еще на 11 объектах: в Николаевке, 
красильном, Гладчихе, инзе, Базарном 
сызгане, елауре, Барышской слободе, 
Аркаеве, старом рождествено, кокряти. 
В конечном результате охват населения в 
зоне цифрового вещания составит 97,6%.

Над Ульяновском  
пролетел саудовский спутник

Авиакомпания «Волга-Днепр» перевезла спутник производ-
ства саудовской Аравии SaudiSat-4. Доставка прошла на самолете 
ил-76тД-90ВД по маршруту «Эр-рияд (королевство саудовская 
Аравия) - ульяновск - Орск».

Доставка спутника к месту запуска выполнена по заказу ор-
ганизации King Abdulaziz City for Science and Technology, отве-
чающей за продвижение и развитие науки и технологий саудов-
ской Аравии. учреждение впервые воспользовалось услугами 
ульяновской авиакомпании, история перевозок аэрокосмической 
техники которой насчитывает более 3,5 тысячи рейсов. самолет 
ил-76тД-90ВД совершил промежуточную посадку в ульяновске, 
где груз прошел необходимые таможенные процедуры.

Для сопровождения космического аппарата на космодром Яс-
ный в россию также на самолете ил-76тД-90ВД прибыл предста-
витель научной организации, менеджер по проектам Фейсал Ала-
киль. Господин Алакиль ознакомился с ульяновском, где началась 
история Группы компаний «Волга-Днепр», побывал в современ-
ном Центре управления воздушными перевозками и тренажер-
ном центре с единственным в россии тренажерным комплексом 
Ан-124, оснащенным системой подвижности. телекоммуникаци-
онный спутник SaudiSat-4, оснащенный точными навигацион-
ными системами, предназначен для научных исследований, в том 
числе дистанционного зондирования Земли. его запуск, заплани-
рованный на лето 2014 года, является частью космической про-
граммы королевства саудовская Аравия.

Рассекретили 
партийные    
архивы 

Государственный архив новей-
шей истории презентовал сборник 
документов, посвященных куль-
туре симбирского-ульяновского 
края. В число использованных до-
кументов вошли как рассекречен-
ные партийные архивы, так и про-
токолы последних международных 
форумов, прошедших в культурной 
столице. книга является второй пу-
бликацией документов Госархива. 
Она охватывает период с 1917-го 
по 2013 год и включает в себя более 
четырехсот документов, в которых 
рассказывается о становлении и 
развитии культуры ульяновской 
области.

По словам сотрудника Государ-
ственного архива новейшей исто-
рии ульяновской области Андрея 
Пашина, культура во все времена 
являлась отражением степени раз-
витости общества. Не исключение 
и нынешнее издание.

Пожарная 
машина  
в подарок

Пожарная команда «Авиа-
стара» отметила тридцатилетний 
юбилей. Это подразделение МЧс 
считается одним из лучших в 
ульяновском гарнизоне пожар-
ной охраны. Основной показа-
тель многолетней деятельности 
- отсутствие крупных пожаров, а 
главное - гибели людей. 

В день рождения парк части 
пополнился новым автомобилем 
- современной пожарной авто-
цистерной. спасатели рассчиты-
вают, что новая машина сумеет 
быстро доставить пожарных к 
месту возгорания - на территории 
завода «Авиастар» это не более  
5 минут, гораздо маневреннее 
предшественников, и, вероятно, 
будет работать долго и надежно. 

На вооружении у спаса-
телей стоит еще и «камАЗ»-
шеститонник. Но ставка - на новый 
автомобиль. его освятил батюшка. 

Вновь включат 
сирены

В целях обеспечения контроля за 
поддержанием в состоянии постоянной 
готовности региональной автоматизи-
рованной системы централизованного 
оповещения населения ульяновской об-
ласти (рАсЦО) 30 мая в 10.00 и в 10.30 
будет проведена комплексная техниче-
ская проверка готовности рАсЦО, со-
общает первый заместитель начальника 
МБу управление гражданской защиты 
города ульяновска Андрей тамбовский.

Во время проведения комплексной 
проверки на территории области, в том 
числе и в ульяновске, будут включены 
муниципальные системы оповещения.

В областном центре в указанное вре-
мя дважды будут включены рупорные 
громкоговорители и сирены. Но в ходе 
проверки системы сигнал «ВНиМА-
Ние ВсеМ!» не будет проводиться по 
каналам теле- и радиовещания.

 Населению рекомендовано сохра-
нять спокойствие и не предпринимать 
никаких действий.

  

Полеты по маршруту «Ульяновск - Салоники - Ульяновск» открылись 
во вторник 27 мая. Из 180 кресел были выкуплены 127. Самолет 
авиакомпании Astra Airlines отправляется раз в неделю: попеременно 

в среду и в пятницу.

В Ульяновске карточный ремонт дорог идет с опережением графика. По дан-
ным на 27 мая, ремонт первого участка Московского шоссе от Пушкаревского 
кольца до проспекта 50-летия ВЛКСМ, производимый ООО «Ремстроймост», 

выполнен на 99%. Здесь было уложено порядка 17 тыс. кв. м нового асфальта. 

В 2014 году - в год 70-летия Ульяновского моторного завода - продолжи-
тельность летней оздоровительной кампании увеличена до четырех смен (в 

2013 году - три смены).  Также в 2,5 раза на предприятии увеличили социальную 
программу для работников, предоставив льготы большему количеству человек.

ВНиМаНие
2 июня в День правовой помощи 

детям специалисты министерства об-
разования и науки региона проведут 
консультирование детей и родителей 
(законных представителей) по право-
вым вопросам в сфере образования.

Прием состоится по адресу:  
г. ульяновск, ул. спасская, д. 18а, 2 этаж,  
каб. 201, с 9.00 до 17.00 (перерыв с 13.00 
до 14.00).

В Ульяновской области один из самых благоприятных бизнес-климатов в стране
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Георгий Кузнецов 

Майское заседание Законо-
дательного собрания было, 

как никогда еще в V созыве, 
максимально насыщенным. 
Достаточно сказать, что по 

регламенту предварительная 
повестка (без дополнительных 
вопросов и федеральных зако-

нопроектов) была рассчитана 
на шесть с половиной часов -  

с 11.00 до 17.35. Всего депута-
ты обсудили 28 региональных и  
79 федеральных законопроек-
тов, приняли 11 постановлений 

и заслушали три доклада. 

Сенатор
Открыл майское заседание  

сенатор Совета Федерации от 
Законодательного собрания 
Ульяновской области, предсе-
датель комитета по бюджетам и 
финансовым рынкам СФ Сер-
гей Рябухин, кратко отчитав-
шийся о своей деятельности за 
первые пять месяцев года.

Он рассказал о проделан-
ной работе в сфере деофшори-
зации российской экономики, в 
сфере применения превентив-
ных мер по сбалансированности 
бюджетов и в сфере загрузки 
Ульяновского автозавода.

По первому вопросу Сове-
том Федерации подготовлен и 
направлен в Госдуму пакет из 
пяти законопроектов, внося-
щих изменения в Налоговый, 
Бюджетный и Уголовный ко-
дексы, а также в № 44-ФЗ «О 
контрактной системе в сфере 
закупок товаров, работ, услуг 
для обеспечения государствен-
ных и муниципальных нужд» 
и позволяющих резко ограни-
чить налоговые нарушения и 
уклонение от уплаты налогов. 
К примеру, за последнее пред-
лагается ввести уголовную 
ответственность. Кроме того, 
предполагается ограничение 
банковского кредитования 
фирм-нарушителей и запреще-
ние им участвовать в конкурсах 
госзакупок на всех трех уровнях 
- федеральном, региональном и 
муниципальном. «Нам удалось 
расшевелить правительство, - 
сказал сенатор, - которое весь 
прошлый год фактически сабо-
тировало послание президента 
в части деофшоризации». 

Говоря о необходимости 
сбалансированности бюджетов, 
Сергей Рябухин рассказал, что 
общий дефицит региональных 
бюджетов РФ составляет в этом 
году 640 миллиардов рублей. 
Плюс - в текущем же году субъ-
ектам придется возвращать ком-
мерческих и государственных 
кредитов на 350 миллиардов, 
из которых 300 - коммерческие. 
После семи встреч с представи-
телями Минфина РФ Совету 
Федерации удалось добиться 
внесения предложения о выде-
лении из федерального бюджета 
150 миллиардов на обслужива-
ние и возвращение коммерческих 
долгов субъектов. «Пока минфин 
согласен на 100 миллиардов, что 
уже является беспрецедентным 
шагом, но я уверен, мы «добьем» 
до предложенной нами суммы», - 
добавил Сергей Рябухин.

Также с подачи группы 
сенаторов, в которую входил 
и Сергей Рябухин, в Госдуму 
внесено предложение по из-
менению Бюджетного кодекса, 
которое наделяет региональные 
законодательные органы пра-
вом участвовать в разработке 
и корректировке государствен-
ных программ.

Что же касается автозавода, 
то в среду 28 мая состоялось за-
седание правительственной ко-
миссии по развитию оборонно-
промышленного комплекса, в 
ходе которой рассматривали и 
вопрос загрузки УАЗа. Присут-
ствующий на ней генеральный 
директор предприятия Вадим 

ПАРЛАМЕНТСКИЙ ВЕСТНИК

Круглый стол

Как реализовать  
антитабачную  
стратегию 
Кирилл Шевченко 

В преддверии вступления в силу всех положе-
ний федерального закона «Об охране здоро-

вья граждан от воздействия табачного дыма и 
последствий потребления табака» в Законода-

тельном собрании состоялся «круглый стол» 
на тему «Контроль и надзор в сфере охраны 

здоровья граждан от воздействия окружающе-
го табачного дыма и последствий потребления 

табака в Ульяновской области». 

«Нет сомнений, что проблема табакокурения 
остается чрезвычайно острой, - сказал, открывая 
дискуссию, спикер Анатолий Бакаев. - Сегодня 
нам предстоит выяснить, почему федеральный 
закон, принятый почти год назад, до сих пор не 
заработал в полную силу. Как курили водите-
ли маршруток, так и продолжают, как курили 
граждане на лестничных площадках, так и курят, 
несмотря на замечания соседей и предостере-
гающие объявления. И никто их не наказывает. 
Продолжают дымить на остановках, в обще-
ственных местах. И число нарушителей, увы, не 
снижается. Что еще нужно для наведения в этой 
сфере порядка? Сколько можно говорить, что та-
бак - это угроза жизни и здоровью, чтобы люди 
наконец стали ответственными за свое здоровье?!  
Страшно, что растет число курящих подростков 
и детей, хотя педагоги не любят признавать этот 
факт. Зайдите за угол любой школы, я уже не 
говорю о высших учебных заведениях, - обяза-
тельно увидите курящую компанию. И просто 
чудовищно, когда курят беременные женщины, 
убивая себя и будущего ребенка. Сложно оце-
нить и вред от пассивного, вынужденного куре-
ния. Не ослабевает хватка и табачной рекламы. 
Убежден, что нам надо усилить борьбу с курени-
ем табака и сделать для этого все возможное. 

Вице-спикер, председатель социального ко-
митета Игорь Тихонов отметил, что если обычно 
региональное законодательство ужесточает нор-
мы федеральных законов, то в отношении «анти-
табачного» акта такой необходимости нет: он 
настолько жесткий, настолько требовательный к 
гражданам, что на региональном уровне остается 
только прилагать все усилия, чтобы он неукос-
нительно выполнялся. 

Председатель комитета по госстроитель-
ству Василий Гвоздев обратил внимание, что  
с 1 июня серьезно повышаются штрафы за куре-
ние в местах для этого не предназначенных, поэ-
тому именно руководители обязаны обезопасить 
себя и своих подчиненных, доходчиво рассказать 
об этом законе. Также он затронул вопрос готов-
ности структур, которые имеют право налагать 
штрафы, - Роспотребнадзора, Росздравнадзора, 
полиции и МЧС. Особая проблема - готовность 
бизнеса, прежде всего малого, работать с 1 июня 
в новых условиях. Достаточно сказать, что в кио-
сках с началом лета торговать сигаретами будет 
запрещено. Также будет наложен запрет на от-
крытую выкладку табачных изделий на витри-
ну. Поэтому предприниматели также должны в 
полной мере осознавать последствия нарушения 
ими антитабачного закона.

Любопытно, что на 26 мая выявлено 1655 
нарушений, связанных с курением в запрещен-
ных местах, в том числе около тысячи - в Улья-
новске. Руководитель исполкома регионального 
отделения партии «Единая Россия» Константин 
Долгов отметил, что закон будет эффективным 
только в том случае, если будет присутствовать 
неотвратимость наказания. В частности, пред-
видится трудность в установлении лица, совер-
шившего правонарушение. Курение - процесс 
скоротечный, поэтому Константин Долгов пред-
ложил в качестве доказательной базы применять 
средства фото- и видеофиксации, закрепив эту 
возможность на законодательном уровне. Также 
необходимо увеличить срок, в течение которого 
можно привлечь нарушителя к ответственности 
за курение.

По итогам «круглого стола» принята резолю-
ция, в которую была внесена  рекомендация пра-
вительству Ульяновской области. В ней предла-
гается выработать систему взаимодействия всех 
федеральных служб по улучшению контроля за 
исполнением антитабачного закона и рассмо-
треть вопрос о создании межведомственного 
координационного совета по реализации анти-
табачной стратегии и рассмотрению вопросов, 
связанных с проблемами реализации «анти-
табачного» закона. Кроме того, региональному 
правительству было рекомендовано  предусмо-
треть в профильных государственных програм-
мах  финансирование мероприятий, направлен-
ных на реализацию антитабачной стратегии. 

Областной парламент «закрыл» 
2013-й бюджетный год 

“Нам удалось «расшевелить» 
правительство”

Швецов согласился со всеми 
предложениями «силовиков», 
и, как отметил Сергей Рябухин, 
если до ноября они будут во-
площены в жизнь, госзаказ на 
следующий год у завода будет 
«очень хорошим».

Дела бюджетные
Бюджетный комитет ЗСО 

еще на своем заседании, днем 
ранее, рекомендовал утвердить 
в двух чтениях исполнение бюд-
жета, программы приватизации, 
программы управления госсоб-
ственностью и бюджета Фонда 
территориального медицинско-
го страхования (ТФОМС) ре-
гиона за прошлый год.

Сергей Рябухин: «

Основные задачи бюджет-
ной и налоговой политики, 
намеченные на 2013 год, вы-
полнены. В областной бюджет 
поступило налоговых и нена-
логовых доходов на 23,481 мил-
лиарда рублей. План выполнен 
на 97,5 процента. По сравнению 
с 2012 годом объем доходов 
увеличился на 731,4 миллио-
на. Снизилось поступление 
налогов на прибыль и на иму-
щество организаций (на 4 и 4,4 
процента соответственно), зато 
на 10,3 процента увеличилось 
поступление налога на доходы 
физических лиц, а также вы-
росли акцизы и неналоговые 
поступления. 

Безвозмездные поступле-
ния из других бюджетов РФ со-
ставили 10,08 миллиарда. Рас-
ходы областного бюджета - 39,4 
миллиарда. Наибольший объем 
в расходах пришелся на долю 
образования, здравоохранения 

и социальную политику. Госу-
дарственный долг облбюджета 
составляет 57 процентов, что 
является безопасным уровнем 
для региональной финансовой 
системы.   

Счетной палатой при ис-
полнении бюджета было вы-
явлено нарушений на 54 мил-
лиона. Практически все (40 
миллионов)  - за счет приня-
тия бюджетных обязательств 
сверхустановленных лимитов 
бюджетными учреждениями. 
И почти все превышение  до-
пущено областным противо-
туберкулезным диспансером. 
Глава Счетной палаты Игорь 
Егоров уверен в необходимо-

сти специального совещания в 
минздраве по теме его финан-
сирования. Кроме того, в СП 
подготовлено шесть предло-
жений в адрес правительства 
по увеличению эффективно-
сти расходования бюджетных 
средств. 

Вопросов к исполнению 
бюджета ТФОМС, так же, как 
и к управлению госсобствен-
ностью, у депутатов почти 
не возникло. Лишь Алексей 
Куринный поинтересовался, 
чем вызван рост расходов на 
аппарат (ответ - приобретение 
здания, юбилей и появление 
отделов компьютеризации и 
компьютерной безопасности) 
и почему ТФОМС выплатил 
16 миллионов долга перед ком-
панией «Фрезениус» за обл-
правительство (согласно су-
дебному решению). Да Игорь 
Егоров, оценивая исполнение 
программы управления гос-

собственностью отметил, что из 
пяти существующих источни-
ков доходов вырос только один 
- дивиденды от акций, но «ми-
нусы» от других источников он, 
разумеется, не покрыл. «Впро-
чем, - добавил председатель СП, 
- во всем можно найти хорошее. 
Если в 2011 году на управление 
госсобственностью мы потра-
тили 200 миллионов рублей, в 
2012 - сто, то в 2013 - 70».

Как и предполагалось, 
возмущение депутатского 
корпуса вызвали результаты 
приватизации-2013.  Сумма 
менее пяти миллионов рублей, 
вырученная от продажи объ-
ектов недвижимости, на самом 
деле, просто смешна. При-
чиной неудач Счетная палата 
назвала низкую ликвидность 
выставленных на торги объ-
ектов и нежелание «Газпрома» 
участвовать в аукционах по 
продаже газовых объектов, при-
надлежащих области. (Никто, 
кроме него, собственно говоря, 
покупать их и не собирается.) 
В целом Игорь Егоров подтвер-
дил отчет департамента госи-
мущества и земельных отноше-
ний, но рекомендовал плотнее 
работать с администрациями 
муниципальных образований.

Вице-спикер, председатель 
бюджетного комитета Алсу 
Балакишиева открыто заяви-
ла: план приватизации-2013 
сорван. Из трех запланирован-
ных  пакетов акций не продано 
ни одного, из 34 объектов не-
движимости - четыре (12 про-
центов). Отчет об исполнении 
программы рекомендован к 
принятию, но отдельным по-
ручением департамент госиму-
щества и земельных отношений 
обязали подготовить каталог 
непроданных объектов с их 
полными характеристиками и 
фотографиями и провести его 
презентацию на «круглом сто-
ле» с представителями бизнеса.

И оставшееся…
Кроме того, депутаты заслу-

шали доклады уполномоченно-
го по правам ребенка Людмилы 
Хижняк о ее деятельности в 
2013 году и министра образо-
вания Екатерины Убы об орга-
низации летнего отдыха и оздо-
ровления детей.

Из принятых региональных 
законопроектов отметим изме-
нения в программу управления 
госсобственностью (передача 
объектов недвижимости му-
ниципалитетам для создания 
пожарных частей); изменения 
принципов формирования 
Общественной палаты;  ужесто-
чение сроков исправления отче-
тов о доходах государственных 
служащих и депутатов ЗСО; 
закон «О тишине» (запрет на 
шум в будние дни с 23 часов до 
7 часов утра, как и предусмотре-
но федеральным законодатель-
ством, и с 23 часов до 9 часов 
- в выходные плюс введение 
«тихого часа» с 13 до 15 часов 
ежедневно, не распространяю-
щегося, впрочем, на некоторые 
виды работ и строительство, 
плюс штрафы в 300-700 рублей 
для граждан, 1-3 тысячи - для 
должностных лиц и 5-10 тысяч 
- для юридических лиц); и за-
прет розничной продажи энер-
гетиков на территории области 
начиная с первого июля. Доба-
вим, что законы, ограничиваю-
щие или полностью запрещаю-
щие продажу алкогольных и  
безалкогольных энергетиков, 
уже действуют на территории 
Чечни, Карачаево-Черкесии, 
Краснодарского края и Чукот-
ского автономного  округа.

Вице-спикер, председатель бюджетного комитета 
Алсу Балакишиева открыто заявила: 

“план приватизации-2013 сорван. Из трех 
запланированных  пакетов акций не продано ни 
одного, из 34 объектов недвижимости - четыре 
(12 процентов)”
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Анастасия Гайнутдинова

На его моноспектакле, где он много 
рассказывает о личном и дорогом 
сердцу, зрители и смеются, и пла-

чут. Они выходят из зала, испытав 
весь диапазон чувств, и с острым 

желанием перечитать какие-то под-
забытые, но очень близкие строки.  

27 мая фестиваль семейного кино 
«От всей души» открыл на-

родный артист РФ Константин 
Райкин. В наш город он привез 

свой спектакль-встречу «Самое 
любимое»,  на котором читал стихи 

любимых поэтов, делился рас-
сказами о своем творческом пути и 

воспоминаниями об отце. Нашел он 
полчаса и для общения с ульянов-

скими журналистами. 

- В дневниках Корнея Чуковского 
о вас есть замечательная фраза: 
в гостях у меня был гений Костя 
Райкин. В связи с чем это было 
сказано и согласны ли вы с тем, 
что вы гений?

- Конечно, согласен. Это же как 
ценный подарок, как от этого мож-
но отказываться? Тем более  что это 
сказал такой грандиозный человек, 
как Корней Иванович, который ни-
когда не ошибается. Ну, это я шучу, 
конечно. На самом деле, мне, с моим 
самоедским характером, это ничем не 
грозит. Я, наоборот, очень страдаю 
оттого, что очень трезво к себе отно-
шусь и склонен преуменьшать свои 
возможности. Поэтому таким, как 
я, наверное, даже  полезно читать о 
себе такое. С Корнеем Ивановичем 
я был знаком с детства, я отдыхал в 
Переделкино, а у него там была дача. 
И я часто встречался с Чуковским. 
Он вообще постоянно организовы-
вал вокруг себя детей - на всяческих 
кострах «здравствуй, лето», «прощай, 
лето». А потом я с ним повстречался, 
когда мне было 17 или 18 лет, я уже 
учился в театральном институте, и 
тогда я показал ему пантомимы. В 
связи с этим он так и проникся ко 
мне. А у меня самого связана с этим 
мистическая история. Эти пантоми-
мы я показывал ему прямо на даче, 
он просил еще и еще, но через какое-
то время я сказал, что дальше мне 
нужна музыка, вот в следующий раз 
приеду и все покажу под музыку. А 
через несколько дней я сломал ногу. 
Позвонил ему: «Корней Иванович, 
я не смогу к вам приехать». Он от-
ветил: «Вы когда вылечитесь, обя-
зательно приезжайте, потому что вы 
мне обещали. Я старик, а у стариков 
есть одно противное свойство - они 
умирают, и вы остаетесь со своими 
невыполненными обещаниями на 
всю жизнь». Сказал, и через несколь-
ко дней он умер. Вот так.

- По каналу «Культура» не так 
давно прошла передача с вашим 
участием, где вы читаете сти-
хи. В вашем моноспектакле «Са-
мое любимое» вы так же про-
никновенны?

- Там тоже очень много стихов, 
но мне кажется, на артиста лучше 
смотреть вживую, а не на экране, 
потому что экран есть экран: он 
«экранирует» энергию. Он иногда 
создает ложное ощущение, что ты 
этого артиста знаешь, потому что 
ты его видел по телевизору. Да и 
я сам, будучи уже взрослым арти-
стом, тоже обманывался - напри-
мер, с Аллой Борисовной Пугаче-
вой. Я тоже думал, что знаю ее, что 
мне понятна эта певица, потому 
что постоянно вижу ее по телеви-
зору. Но однажды я попал в Театр 
эстрады на ее концерт с Раймон-
дом Паулсом. Я был потрясен! Она 
меня просто размазала по стенке, и 
я, взрослый и достаточно извест-
ный артист, как какая-то оголте-
лая поклонница, побежал к ней за 
кулисы. Я не знал, что ей сказать, 
как мне выразить свое потрясение! 
Невозможно понять энергию арти-
ста, понять степень его дарования, 
пока ты вживую его не увидел. Так 
и большинство населения страны 
моего отца знало по телевыступле-
ниям. Но это нельзя даже сравнить. 
Это все равно что рассматривать 
альбом с засушенными листьями и 
думать, что ты побывал в лесу. Поэ-
тому и меня, простите за такие вы-
сокие сравнения, лучше смотреть 
не по телевизору, а вживую. 

- Сейчас юмор формируется на 
уровне «Comedy Club» и «Ураль-

ИНТЕРВЬЮ

Константин Райкин рассказал,  
за что он любит Пугачёву и Ди Каприо

Добрый юмор нужнее,  
чем сатира

“Невозможно понять энергию  
артиста, понять степень его дарова-
ния, пока ты вживую его не увидел. 

Так и большинство населения страны 
моего отца знало по телевыступлени-
ям. Но это нельзя даже сравнить. Это 
все равно что рассматривать альбом 

с засушенными листьями и думать, 
что ты побывал в лесу. Поэтому и 
меня, простите за такие высокие 
сравнения, лучше смотреть не по 

телевизору, а вживую” 

ских пельменей». Как вы считае-
те, нормальный юмор исчезает 
из нашей жизни?

- Нет, почему же. Более того, и в 
«Comedy Club», и в «Уральских пель-
менях» есть очень много талантливо-
го и по-настоящему смешного. Я счи-
таю, что жизнь всегда дает нам повод 
для удовлетворения чувства юмора. 
Даже в самые мрачные времена. 
Возьмите, например, произведения 
Шекспира, он не зря всегда вводит 
какой-нибудь комический элемент 
в самые мрачные свои трагедии. Что 
же касается меня, то, может быть, это 
покажется странным, но к сатире я 
отношусь с не очень большим увле-
чением. Наше время такое конфрон-
тационное и озлобленное, что мне 
кажется, просто рассмеяться - это 
лучше, чем рассмеяться против кого-
то. А обостренный  сатирический 
смех меня сейчас мало привлекает, 
добрый, неагрессивный мне больше 
по душе. Мы часто слышим, что чело-
вечество может погибнуть от какого-
то астероида. Да если так дела даль-
ше пойдут, мы никакого астероида 
не дождемся, он прилетит на пустую 
землю. Люди так  друг друга возму-
щают, раздражают,  и такая ненависть 
бушует, что надо что-то с этим делать. 
Поэтому я и говорю, что нужен более 
добрый юмор. 

- Вы окончили школу с физико-
математическим уклоном. Был 
ли соблазн, когда вы играли или 
ставили спектакли  как режиссер, 
проверять алгеброй гармонию?

-Да нет, у меня это всегда распре-
делялось по разным «ящикам». Сла-
ва богу,  я довольно рано понял, что 
я никакой не ученый, а гуманитарий. 
Но гуманитарий с головой. Я не лю-
блю этих безголовых артистов, кото-
рые кичатся тем, что они плохо учи-
лись и могут быть только артистами. 
Это не артист - а лицедейская обе-
зьянка, которая ни на что не годится. 
Я вообще не люблю глупых артистов, 
которым нельзя ни одну мысль объ-

яснить. Хотя я люблю в нашем актер-
ском, театральном деле точность и 
ясность. Это очень немодные сейчас 
параметры. Наше авангардное теа-
тральное искусство, наоборот, обожа-
ет непонятность, неясность, мутность 
и туман. Ну, ничего, думаю, это вещи 
приходящие и уходящие. 

- Вы выдвинули свою кандидату-
ру в состав Общественной пала-
ты нового созыва, с чем связано 
это решение?

- Мне бы хотелось иметь возмож-
ность отстаивать свои убеждения. К 
примеру, я считаю, что не стоит при-
давать особого значения понятию 
«Год культуры». Культура - поня-
тие вечное, строящееся столетиями. 
Нельзя же объявить «Год честности» 
или «Год порядочности». Это личные 
понятия. Мне кажется, вместо это-
го надо на культуру давать больше 
денег, потому что это душа нации. А 
0,7 процента от бюджета страны - это 
очень тревожно, это означает непро-
стительную беспечность со стороны 
наших руководителей.  Ведь никакая 
экономика, никакая тяжелая про-
мышленность не спасут бескультур-
ную страну. Поэтому я вижу опре-
деленный смысл в общественной 
работе. Кроме того, я руковожу бюд-
жетной государственной организаци-
ей - театром, и никак не могу сказать: 
«Не хочу иметь дела с начальством». 
Я обязан иметь с ним дело и налажи-
вать взаимоотношения. Поэтому мне 
приходится думать о возможностях 
быстро встретиться с каким-то боль-
шим начальником. Но главное - я со 
многим из того, что вижу вокруг, не 
согласен. Поэтому хочу попытаться 
что-то изменить. 

- А как вы относитесь к идее за-
претить мат на сцене?

- Это пустая затея, средневековье. 
Главная функция искусства - отра-
жать жизнь. Поэтому надо бороться  
с матом в жизни, а не бить зеркала. 
Понятно, что есть средства массовой 
информации, где это не нужно, но во 

всем мире существуют средства это 
деликатно ограничить - предупре-
ждать, не пускать детей. Но взять и 
запретить… А как про войну делать 
спектакль, про солдат, про деревню, 
да и про город, где определенные 
слои на мате разговаривают? Это 
язык народа, а искусство не должно 
лакировать жизнь. 

- В вашем моноспектакле, ко-
торый вы привезли в Ульяновск, 
на сцену выходит лирический 
герой, или вы рассказываете о 
настолько любимом, что эта 
грань между героем спектакля и 
Константином Райкиным сти-
рается?

- Я иногда называю эту програм-
му «Своим голосом». Потому что это 
тот случай, когда я никого не играю,  
более того, не выполняю роль режис-
сера и не выполняю волю режиссера. 
Этот спектакль никто не ставил, кро-
ме меня, и работаю от себя. Я говорю 
о себе - это же тоже самое любимое, 
и нечего этого скрывать. Это такой 
спектакль моей жизни, он развивает-
ся вместе со мной. По сути, я играю 
его уже лет 40. При этом он неузнава-
емо меняется. Лет в 20 я начал делать 
двухчасовую программу, на которой 
зрители два часа вываливались из 
кресел от смеха. Мне это нравилось, 
это было чистой воды актерское 
клоунство - какие-то этюды, зари-
совки, наблюдения. Потом я начал 
читать стихи, потом побольше, потом 
полчаса из тех двух я начал читать 
очень сложные стихи - Мандельшта-
ма, Пушкина, заболоцкого.  Потом 
удельный вес стихов увеличивался. 
И это всегда бывало лучшим местом 
таких спектаклей. Потому что люди 
полтора часа смеялись, а потом вдруг 
влетали в совсем другое поле. 

- А ваша роль  короля Лира - это 
воплощение давнего желания 
взяться за Шекспира?

- На самом деле, мы с режиссером 
Юрием Бутусовым начали репети-
ровать «Ревизора», а потом это стало 

«Королем Лиром». Я играю эту роль 
уже шесть лет и делаю это с большим 
увлечением. Даже получил за это 
много всякой «фигни» типа «золо-
тых масок». Сладкая такая «фигня»,  
но она - для мелкого самолюбия. 
Потому что ко всем этим регалиям 
надо относиться иронично. Это такие 
сладкие игры, но перед искусством 
все равны. Ну что это такое - лучший 
артист года, кто будет всерьез к этому 
относиться? Глупо же думать, что кто 
получит Оскар - тот самый лучший. 
Ди Каприо же гениально играет в 
фильме «Волк с Уолл-стрит». Давно 
я не видел такой актерской работы, и 
какая мне разница, что эту статуэтку 
получил кто-то другой? Поэтому я 
так считаю - среди мастеров сорев-
нований быть не должно, соревнова-
ния - это удел подмастерьев. Когда 
ты входишь в «офицерский состав», а 
я при всем своем самоедстве не отка-
жусь от того, что я уже в офицерском 
составе, там уже нет соревнований. Я 
понимаю, что у каждого своя мера ма-
стерства, и есть какой-то квадратный 
сантиметрик, где я умею делать свое 
дело лучше, чем кто бы то ни было. 

- Вы приехали открывать фе-
стиваль «От всей души», а как 
вы думаете, одноименная пере-
дача, которую вела Валенти-
на Леонтьева, была бы сейчас 
уместна?

- Думаю, да. знаете, я когда ехал 
на фестиваль, еще подумал, что сей-
час многие стесняются говорить про 
душу. Такое жесткое время, люди 
стесняются эмоций. Но  маятник 
уже сильно качнулся в эту сторону. 
Я езжу со своей программой по раз-
ным городам и, бывает, приезжаю в 
самые захолустные, но, надо сказать, 
имею там большой успех. Потому что 
люди скучают по настоящей русской 
речи, по душе и по сердцу. Поэтому 
это очень своевременный фестиваль. 
И название хорошее. Люди постесня-
ются и перестанут, а душа - вечная. 
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Георгий Кузнецов 

Президент Объединенной авиа-
строительной корпорации (ОАК) 
Михаил Погосян осмотрел мощ-

ности завода «Аэрокомпозит-
Ульяновск» и провел на «Авиаста-
ре» совещание, посвященное ходу 
реализации проекта строительства 
новейшего среднемагистрального 

пассажирского лайнера МС-21.

И тема, и место проведения сове-
щания выбраны неслучайно. Именно 
на ульяновском предприятии будут 
производиться верхние и нижние 
панели кессона крыла, передние и за-
дние лонжероны, дренажные короба, а 
также верхние и нижние панели цен-
троплана для МС-21. Благодаря ком-
позитной продукции лайнер должен 
стать первым отечественным судном, 
поставленным на «черное крыло».

Кроме того, в кооперации по соз-
данию МС-21 участвует и «Авиастар-
СП». В начале апреля здесь изготов-
лены первые панели фюзеляжа для 
опытного образца самолета, которые 
уже монтируются на Иркутском 
авиационном заводе. В планах-2014 
- изготовление и поставка панелей 
фюзеляжа и подкилевого отсека для 
первых самолетов, которые будут 
проходить летные и статические ис-
пытания. 

Всего по программе МС-21 
«Авиастар» изготавливает компо-
ненты на опытные и в дальнейшем 
- на серийные самолеты, а также 
компоненты для стендовых испыта-
ний и сами стенды. За ульяновским 
заводом закреплены изготовление 
комплектов панелей на отсеки фю-
зеляжа Ф1, Ф2, Ф3, Ф4, Ф5; изго-
товление подкилевого отсека и от-
сека ВСУ, всех дверей (11 дверей на 
каждый самолет), хвостового опере-
ния (киль и стабилизатор в сборе с 
рулями направления и высоты).  В 
части стендовых испытаний «Авиа-
стар» изготавливает по три кессо-
на киля и стабилизатора, четыре 
стендовые двери, стенды для их ис-
пытаний, проводит конструктивно-
доводочные, функциональные и 
ресурсные испытания дверей; плюс 
- натурные конструкции топливных 
баков МС-21 для функциональных 
испытаний.

Примечательно, что «Аэроком-
позит-Ульяновск», инвестиционное 
соглашение о строительстве которого 
было подписано в 2010 году, открыл 
первую очередь производства 20 де-
кабря прошлого года, полностью еще 
не вступил  в строй, но работы по 
производству «черного крыла» идут 
полным ходом.

По словам президента ЗАО «Аэ-
рокомпозит» Анатолия Гайданского, 
первую опытную продукцию завод 
изготовит в июне, а первое серийное 

АВИА

Домой на 
«Руслане»
Кирилл Шевченко

Ульяновская авиакомпания 
обеспечила очередную  

нестандартную перевозку

Два самоходных комплек-
са для метеорологического 
обеспечения прибыли в Ека-
теринбург из Дели (Индия) на 
самолете Ан-124-100 «Руслан» 
ульяновской  авиакомпании 
«Волга-Днепр».

При погрузке 12-тонные 
мобильные станции, одна из 
которых снабжена четырехтон-
ным прицепом,  самостоятель-
но заехали на борт воздушного 
судна. Каждый автомобиль со-
ставил в длину около 8,5 метра, 
в высоту - 3,6 метра. Длина и 
высота прицепа - 5 и 2,2 метра 
соответственно. Представите-
ли грузоотправителя и грузо-
получателя присутствовали 
при погрузке/разгрузке стан-
ций и в Международном аэро-
порту имени Индиры Ганди в 
Индии, и в российском аэро-
порту «Кольцово».

Заказчиком перевозки вы-
ступило правительство Индии, 
получившее метеорологиче-
ское оборудование от россий-
ской компании-изготовителя 
«Уралтрансмаш» для ознаком-
ления и тестирования. Пред-
ставители заказчика выразили 
коллективу «Волга-Днепра» 
благодарность за выполнен-
ный рейс, выразив надежду на 
дальнейшее сотрудничество с 
авиакомпанией.

Авиарейс 
в Салоники 
может стать 
круглогодичным 
Георгий Кузнецов 

В среду 28 мая в 4.30 из 
аэропорта «Ульяновск-

Восточный» состоялся первый 
прямой вылет в греческие Са-

лоники. На борт Airbus A320 
поднялось 127 пассажиров.

Перевозку осуществляет 
авиаперевозчик Astra airlines. 
Рейс в Салоники является регу-
лярным и осуществляется один 
раз в десять дней. Возвращают-
ся самолеты в Ульяновск в 2.30 
ночи. Стоимость авиабилетов 
от 100 евро в один конец. Про-
дажа авиабилетов в Ульяновске 
осуществляется греческим ту-
ристическим оператором «Му-
зенидис Трэвэл».

«Новый рейс открывает 
ульяновцам окно в Европу. До-
летев за 3,5 часа до Салоников, 
можно пересесть на другой 
самолет и отправиться в Ита-
лию, Германию, Францию или 
любую другую европейскую 
страну, оформив греческую 
шенгенскую визу. При этом би-
леты, гостиницу, трансфер, визу 
и прочие услуги можно приоб-
рести в «Музенидис Трэвэл». 
Возможно, если ульяновцы ак-
тивно будут летать в Салоники, 
данный рейс станет круглого-
дичным», -  рассказал директор 
ОСП «Международный аэро-
порт «Ульяновск-Восточный» 
Владимир Гортиков.

Также в этом году из 
«Ульяновск-Восточного» от-
крыты прямые рейсы в Турцию. 

Напомним, аэропорт яв-
ляется обособленным струк-
турным подразделением  ЗАО 
«Авиастар-СП», носит статус 
международного и является 
членом Ассоциации «Аэро-
порт», объединяющей более 
150 авиапредприятий стран 
СНГ, а также фирм из Гер-
мании, США, Турции, Фин-
ляндии, Франции, Чехии, 
Швеции, производящих про-
дукцию для аэропортов.

Кирилл Шевченко 

Протокол о намерениях по 
реализации инвестиционного 

проекта о строительстве в Улья-
новске гипермаркета спортив-

ных товаров губернатор Сергей 
Морозов и представители фран-

цузской компании Decathlon 
подписали 28 мая в Москве.

Планируется, что гипермар-
кет построят в Засвияжском рай-
оне областного центра. Площадь 
объекта составит 3,5 тысячи ква-
дратных метров, а в перспективе 
она будет расширена до шести 

тысяч. Согласно подписанному 
документу, компания возьмет 
на себя обязательство по возве-
дению вблизи гипермаркета от-
крытых спортивных и игровых 
детских площадок.

«Сейчас идет процесс ком-
плексного развития данной тер-
ритории. Кроме активно застраи-
ваемого жилого массива здесь 
возводится крупный торговый 
комплекс. Недалеко разместит-
ся вертолетный центр. Также 
завершается реализация круп-
ных инвестиционных проектов 
по строительству картодрома и 
аквапарка. В планах - размеще-
ние здесь дельфинария и цирка. 

Строительство спортивного ги-
пермаркета будет способствовать, 
во-первых, дальнейшему разви-
тию инфраструктуры досуга, от-
дыха и шопинга в Ульяновской 
области, во-вторых, обеспечит 
потребность в спорттоварах, что 
крайне важно с учетом строитель-
ства десятка крупных спортобъек-
тов в регионе, и в-третьих, решит 
вопросы экономического плана, 
связанные с занятостью и допол-
нительными доходами для бюд-
жета», - отметил глава региона.

Компания, занимающаяся 
разработкой, производством (в 
том числе и на территории Рос-
сии) и продажей спортивных 

товаров, одежды и обуви, присут-
ствует на отечественном рынке 
с 2005 года и пока представлена 
в девяти городах - Москве, Ека-
теринбурге, Ростове-на-Дону, 
Воронеже, Волгограде, Красно-
даре, Казани, Самаре и Санкт-
Петербурге.

Объем инвестиций в проект 
составит 300 миллионов рублей. 
По информации представителей 
Decathlon , на первом этапе будет 
создано 60 новых рабочих мест, в 
перспективе - до 100.

Планируется, что строитель-
ство гипермаркета может начаться 
уже в текущем году, а сдача объек-
та ожидается к концу 2015-го.

На «Авиастаре» 
обсудили ход  
создания МС-21
«Композитная» задача года -  
изготовить первый центроплан

Ульяновск станет десятым городом присутствия Decathlon
В Засвияжье построят гипермаркет спорттоваров

крыло для МС-21 будет собрано к 
концу июля. 

Как было заявлено во время 
осмотра производства, не позже кон-
ца августа здесь постараются завер-
шить все пусконаладочные работы, 
закончить установку оборудования и 
внутреннюю отделку и официально 
ввести завод в строй. (Правда, офи-
циальная формулировка о сроках 
позже была максимально смягчена - 
до конца года.)

На сегодняшний день ЗАО 
«АэроКомпозит-Ульяновск» (его 
площадь, кстати, составляет 90 ты-
сяч квадратных метров и он явля-
ется одним из крупнейших в мире)  
- единственный в России завод по 

производству силовых конструкций 
и агрегатов из композиционных ма-
териалов для авиации, создаваемых 
при помощи инфузионной техноло-
гии. Инвестиции в его создание со-
ставили порядка пяти миллиардов 
рублей. В последующем  его про-
дукция будет поставляться не только 
для МС-21, но и в рамках других пер-
спективных программ Объединен-
ной авиастроительной корпорации.

Уникальность ульяновского про-
изводства состоит в применяемой ин-
фузионной технологии, существенно 
удешевляющей процесс изготовле-
ния и позволяющей создавать более 
сложные, по сравнению с автоклав-
ной технологией, конструкции с 

Справка «Ульяновской правды» 
МС-21 («Магистральный самолет XXI века») - российский проект ближнесред-
немагистрального пассажирского самолета. Программа разрабатывается ОКБ 
Яковлева и корпорацией «Иркут». Сборка первых образцов начата на Иркутском 
авиазаводе 14 февраля 2014 года. Сертификация самолета и ввод в эксплуа-
тацию первых экземпляров планируется на 2016 год. Серийное производство  
должно начаться в 2020 году. Ожидается, что основную конкуренцию МС-21 
составит проект китайского самолета COMAC C919. 

высокой степенью интегральности 
за один технологический цикл, а 
также значительно сократить вес 
изделия. Производство будет вклю-
чать полный технологический цикл 
изготовления: от выкладки вспомо-
гательных материалов до контроля 
геометрии и покраски. Также в про-
изводственный процесс завода вой-
дет сборка отъемной части крыла и 
центроплана.

«Основная задача предприятия 
на этот год - изготовить первый цен-
троплан для самолета МС-21. Завод 
уже приступил к выпуску полнораз-
мерных деталей нового гражданско-
го лайнера, например, уже готовы 
силовые элементы конструкции 
крыла. Я с уверенностью могу кон-
статировать, что проделанная под-
готовительная работа позволит реа-
лизовать поставленные перед нами 
задачи», - подчеркнул Михаил По-
госян. На вопрос о наличии каких-
либо проблем глава корпорации 
ответил: «Проблемы? Вопросов, 
конечно, очень много, потому что 
мы осваиваем новую, отечествен-
ную технологию. Но мы создали 
очень сильную команду инженеров 
и разработчиков, я уверен, вместе с 
поставщиками эта команда решит 
любые проблемы».

В свою очередь, губернатор Сер-
гей Морозов отметил, что главной 
проблемой авиастроительной отрасли 
остается вопрос подготовки кадров.

«Для изменения ситуации мы 
сегодня не только активно стро-
им жилье для авиастроителей, но и 
буквально недавно согласовали вы-
деление дополнительного финанси-
рования на возведение дошкольных 
учреждений, парков, скверов, мага-
зинов, детских центров, благоустрой-
ство микрорайона, где компактно 
располагаются предприятия авиа-
отрасли, - Нового города. Но, кроме 
этого, мы должны организовать на 
территории региона полноценную, 
отвечающую требованиям отрасли 
систему подготовки кадров. В самое 
ближайшее время будет проведена 
большая дискуссия, посвященная 
созданию в Ульяновске крупнейшего 
в России центра обучения специали-
стов для авиастроения», - сказал гла-
ва региона.

Из Ульяновска Михаил Пого-
сян, не отказавший себе в удоволь-
ствии посмотреть на «Авиастаре» 
и процесс сборки Ил-76МД-90А, 
забравшись в кабину очередного се-
рийного транспортника, отправился 
в Казань, где провел аналогичное со-
вещание в ЗАО «КАПО-Композит», 
посвященное производству лайне-
ров SSJ. Кстати, в Казани он расска-
зал, что в 2015 году ОАК рассчиты-
вает получить выручку по МСФО в 
размере 400 миллиардов рублей, что 
позволит компании выйти на безу-
быточный уровень работы.
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- Кстати, как отметили юбилей 
«Союза»?

- Столов не накрывали (смеется). 
Работали на полях чуть не круглые 
сутки - весна настала, тут уж не до 
праздников!

- Спустя двадцать лет у «Союза» 
1200 гектаров земли. 

- Это частные паи сельчан, из ко-
торых 356 мы выкупили в собствен-
ность, остальное арендуем. Причем 
наши земли не только в Барышском, 
но и в соседнем Кузоватовском районе, 
где мы обрабатываем 170 га. 

Со своими арендодателями по 
итогам года рассчитываемся кормами 
и зерном. На селе, где многие держат 
скотину на подворьях, корма востре-
бованнее денег. Такое сотрудничество 
взаимовыгодно: и у нас есть посевные 
площади, и люди - владельцы паев - 
довольны.

В основном сеем зерновые культу-
ры, многолетние и однолетние травы. 
Впрочем, в нашем деле приходится, 
как говорится, держать нос по ветру, 
быть маркетологом: чтобы удержаться 
на плаву, нужно четко и внимательно 
следить за спросом, так как мы делаем 
основной уклон на розничную торгов-
лю. Овес, ячмень, зерно, сено и другое 
- то, что нужно сельчанам.

Недавно расширили этот перечень: 
теперь выпускаем еще и комбикорма, 
для чего приобрели мини-комплекс 
производительностью две тонны в час. 
Конечно, круглосуточно он у нас не 
«молотит», запускаем его, когда есть 
заказ. Словом, стараемся чутко реаги-
ровать на запросы потребителя. По-
другому работать нет смысла.

- А в областной фонд зерно сдаете?
- Мы гибкие, приспосабливаемся 

к любым условиям (смеется). В про-
шлом году в областной фонд отправи-
ли 30 тонн ржи. Кстати, если в былые 
годы особого желания это делать не 
было из-за низкой закупочной цены, то 
последние два сезона она нас радует.

- Говорят, незаменимых людей 
нет. Ваш «Союз» стал союзом 
нерушимым?..

- Сейчас в нашем коллективе де-
сять человек, почти все трудятся по 
много лет... Если говорить про незаме-
нимых, то, может, это и так, но есть те, 
без которых обойтись нельзя и найти 
трудно.  

Такой, например, наш инженер 
Валерий Чеслович Кулеш (необычные 
отчество и фамилия достались нашему 
коллеге от предков-поляков). Он не 
только «инженерит», но и отличный 
механик.

Механизатор Геннадий Михайло-
вич Крайнов свой трудовой путь так 
же, как и я, начинал еще в «Родине». 
Затем много лет проработал с нами 
плечо к плечу. Недавно он вышел на 
пенсию. Перед этим событием гово-
рил, что дня больше работать не будет. 
Лукавил! И в жаркую пору нас выру-
чает, не отказывается выйти на поля.

- Помимо растениеводства у вас 
есть и животноводческое на-
правление?

- Много лет занимаемся разведе-
нием свиней. За это направление у нас 
отвечает Александр Богатырев - спе-
циалист с очень большим опытом (на 
фото). Он знает животных от и до, за-
ботлив и пунктуален. Недавно, в первый 

опорос, реализовали больше трех десят-
ков поросят. На подходе - второй этап. 
Предложим сельчанам партию хрюшек 
примерно такой же численности.

Исключительно с похвалой могу 
говорить и о водителе Николае Ин-
нокентьевиче Тужилове, на котором 
лежит значительная доля работы.

Теперь несколько слов о нашем 
«мозге» - Вячеславе Михайловиче 
Кулезине. Он не просто бухгалтер и 
экономист. На нем держится вся до-
говорная работа, отношения с банка-
ми, контроль за субсидированием - то 
есть вся финансовая составляющая 
«Союза».

Много теплых слов заслуживают 
все наши работники. 

В горячую пору хорошо помогают 

нам на сенозаготовках школьники За-
речненской школы. Ребята приучают-
ся к нелегкому крестьянскому труду и 
учатся ценить заработанные деньги. 

Нельзя не упомянуть и тот факт, 
наше крестьянско-фермерское хозяй-
ство приняло на работу охранником 
человека с ограниченными возмож-
ностями здоровья, и через Центр заня-
тости населения по государственной 
программе обустройства рабочего ме-
ста инвалида ему в помощь смонтиро-
вали систему видеонаблюдения стои-
мостью сто тысяч рублей. 

Становление фермерской орга-
низации дало возможность быстрее 
очищаться от случайных людей в фер-
мерском корпусе. Противники фер-
мерства, которых тревожит развитие 
этой формы хозяйствования, обещаю-
щей дать нашему селу средний класс, 
преувеличивают фермерские потери, 
утверждая о полном фиаско этой фор-
мы хозяйствования и потере интереса 
к ней селян. Но факты убеждают нас в 
обратном: количество фермерских хо-
зяйств в области за последние годы не 
только выросло, но даже окрепло.

Во-первых, сказалось то, что мно-
гие фермеры объединились, создав 
более крупные хозяйства. Во-вторых, 
фермерский корпус в значительной 
степени очистился от псевдоферме-
ров. Убежденность в светлом будущем 
фермерства зиждется отнюдь не толь-
ко на том, что есть уже нынче, но и на 
перспективах. Все признаки указыва-
ют на то, что грядет новая, самая мощ-
ная фермерская волна - полностью из 
селян, много лет сомневавшихся и на-
конец сделавших свой выбор.

АПК

ООО «Птицефабрика Тагайская»
реализует молодняк  сельскохозяйственной птицы:

· Бройлеры всех возрастов
· Индюшата
· Гусята
· Молодки
· Молодняк  цесарки. 

Телефоны: 8 (9272) 70-50-68, 8 (84244) 37-6-46
Адрес: Ульяновская обл., Майнский р-н, с. Тагай,  4-й переулок Центральный, д. 8.
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Федор Козлов, 
Ева Невская

Со времени появления первого 
фермера прошло более двух деся-

тилетий. Казалось бы, время вполне 
достаточное, чтобы, сопоставив 

факты, сделать хотя бы предвари-
тельные выводы о том, кто же был 

прав в длительном споре на тему, как 
развиваться сельскому хозяйству - 
реформируя колхозы-совхозы или 

развивая фермерство?

Первая фермерская «волна», кото-
рая началась еще во времена горбачев-
ской перестройки, подняла на своем 
гребне очень небольшую горстку лю-
дей, которые сохранили не до конца 
вытравленное чувство привязанности 
к земле и желание самостоятельно хо-
зяйствовать на ней. Как правило, фер-
меры вставали на ноги только в райо-
нах, руководители которых на гребне 
экономических реформ и плюрализма 
форм собственности поддерживали 
новинку, оказывали первопроходцам 
всяческую помощь. Именно в те вре-
мена появились, прямо скажем, экзо-
тические хозяйства в красивых местах 
на берегах рек, вдали от сел или же на 
месте исчезнувших поселков. И такая 
диковинка сыграла важную роль, раз-
будив у окрестных селян любопытство 
и интерес к новому явлению.

Глава КФХ Сергей Бехтин из села 
Заречного Барышского района на-
зывает себя фермером второй волны, 
дело начал самостоятельно 20 лет на-
зад. «Единоличный» опыт получил 
от Александра Уткина, который был в 
районе первопроходцем фермерства, а 
сам он работал механиком в местном 
СПК «Родина».

Сергей Бехтин вспомнил, как в 
1994 году решил  работать на себя. 
Вместе с единомышленником офор-
мил крестьянско-фермерское хозяй-
ство «Союз». 

- Кто был автором названия - сей-
час уже не помню, за основу же взяли 
главное слово распавшегося СССР, 
- рассказывает Бехтин. - И стали об-
рабатывать землю - семь гектаров: мой 
кооперативный пай. 

Такому результату удивились тог-
да все - убиравший однолетку комбай-
нер сказал, что никогда в жизни такого 
сена не видел. А директор совхоза, от 
которого фермерам земля отошла, 
привез своих специалистов - показать 
и спросить: почему у вас-то здесь ни-
чего не росло? Бехтин объяснил, что 
для такого результата работать с зем-
лей надо.

Кроме того, «союзовцы» зани-
мались лесом. Лесозаготовка  давала 
финансовую подпитку, которая позво-
лила КФХ на стадии его становления 
удержаться на плаву, а позже и начать 
развитие фермерского хозяйства.

Фермерский «Союз» 

Георгий Кузнецов 

В воскресенье первого июня на бульваре Но-
вый Венец напротив краеведческого музея с 

10.00 до 14.00 министерство сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов Ульяновской 

области проведет день молока.

Впервые Всемирный день молока (World 
Milk Day) отметили в 2001 году по предложению 
Продовольственной и сельскохозяйственной ор-
ганизации ООН (FAO). Сегодня он празднуется 
в полусотне разных государств, а в Ульяновской 
области пройдет во второй раз. Кроме того, в этот 
день будет объявлен старт экологической недели, 
которая пройдет на территории региона с 1 по 5 
июня и будет посвящена культуре потребления 
экологически чистой продукции.

Праздник проводится в целях популяриза-
ции потребления молока, информирования на-
селения о ценнейших питательных свойствах 
этого продукта, а также для поддержки местных 
производителей молочной продукции.

Как сказал вице-премьер - министр сельско-
го хозяйства области Александр Чепухин, «пер-
вого июня весь мир отмечает не только Между-
народный день защиты детей, но и Всемирный 
день молока. Очень символично, что оба этих 
праздника совпадают по дате, поскольку главны-

ми потребителями молока и молочной продук-
ции являются именно дети. В нашем регионе мы 
планируем сделать праздник ежегодным».

Организаторы заверяют, что праздничное 
мероприятие позволит совместить семейный 
отдых с творчеством и насыщенной развлека-
тельной программой, которая будет интересна 
как для детей, так и для старшего поколения. 
Планируется проведение интерактивных кон-
курсов, «молочной викторины», танцевальной 
программы, розыгрыша призов, лотереи с при-
зами от компаний-производителей молочной 
продукции.

Главной особенностью праздника станет вы-
ставка ведущих молокоперерабатывающих пред-
приятий региона - ЗАО «Молвест», ЗАО «Алев», 
ООО «Молочный комбинат «Вита», ООО Ком-
пания «Молторг», ПО УЗМВ «Волжанка», ООО 
ПСК «Красная звезда», ООО «Симбирская мо-
лочная компания», а также дегустация широкого 
ассортимента молока и молочной продукции.

Кроме того, специалисты лаборатории  
УГСХА им. П.А. Столыпина проведут экспресс-
диагностику молочных изделий и продемон-
стрируют навыки определения качественных 
показателей молока и молочных продуктов.

В рамках праздника будет создана стилизо-
ванная площадка «Фермерское подворье», где 
все желающие смогут сфотографироваться на 
фоне коровы с теленком, козы и стога сена.

Вниманию фермеров Ульяновской области!
Министерство сельского,  лесного хозяйства и природных ресурсов Ульяновской области (далее - 

Министерство) информирует о начале приема документов от глав крестьянских (фермерских) хозяйств для 
участия в 2014 году в конкурсном отборе на получение грантов на поддержку начинающих фермеров и раз-
витие семейных животноводческих ферм на базе крестьянских (фермерских) хозяйств. 

Главы крестьянских (фермерских) хозяйств представляют в конкурсную комиссию заявку по форме,  
установленной министерством,  с приложением документов,  перечисленных в пункте 7 постановлений Пра-
вительства Ульяновской области от 20. 05. 2014 № 188-П и № 189-П,  утверждающих Порядки предоставле-
ния из областного бюджета Ульяновской области грантов.  

Документы принимаются с 30 мая 2014 года в рабочие дни (с понедельника по пятницу) ежедневно с 8. 00 
до 17. 00  по адресу: г.  Ульяновск,  ул. Радищева, 5,  каб. 48. 

Формы документов,  установленные министерством,  критерии отбора претендентов на участие в кон-
курсном отборе,  а также полный текст вышеуказанных постановлений Правительства Ульяновской области 
размещены на официальном сайте министерства www. agro-ul. ru в разделе «Начинающий фермер». 

Дополнительную информацию можно получить по телефону 8 (8422) 44-05-56,  контактное лицо: Арбу-
зова Татьяна Александровна - ведущий консультант департамента экономики и целевых программ министер-
ства сельского,  лесного хозяйства и природных ресурсов Ульяновской области.  

Стартует неделя экологически  
чистых продуктов 
В День защиты детей в Ульяновске пройдёт день молока
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В днеВник делоВого челоВека
Руслан  

Гайнетдинов:В России будет принят закон о вине
В России появится закон о вине. Сам напиток будет признан сель-
скохозяйственным продуктом - его можно будет рекламировать. кон-
тролировать производство вина будет Минсельхоз, а не Росалкоголь-
регулирование. Сами виноделы смогут рассчитывать на получение 
субсидий на высаживание новых виноградников. к таким решениям 
пришли участники совещания под руководством премьер-министра 
дмитрия Медведева в абрау-дюрсо. глава правительства предложил 
закрепить в законодательстве термин «вина закрепленного геогра-
фического указания». Под такими винами будут подразумеваться на-
питки, сделанные из собранного именно в России винограда. Такие 
вина получат преференции от государства в виде облегчения лицензи-
рования, доступа к субсидиям и снятия запрета на рекламу. Сумма 
господдержки на развитие отрасли составит 300 млн рублей в год.

Магазины   
с оборотом  свыше 
60 млн рублей в год  
с 1 января  будут 
штрафовать за 
отказ принимать 
карты

Устаревшим производствам придётся платить 
больше 
Президент РФ Владимир Путин предложил повысить налоги для устаревших 
производств и предусмотреть механизмы поддержки для тех компаний, 
которые проводят модернизацию. глава государства поручил правительству 
представить свои предложения по обеспечению локализации производства 
оборудования, соответствующего принципам наилучших доступных техноло-
гий. По его словам, в 2015 году будет проведена переоценка всех произ-
водственных фондов, а в 2015-2016 годах - специальная оценка рабочих 
мест предприятий промышленности, транспорта и связи. Цель - выявить 
производства, где используют «архаичное» оборудование, рабочие места с 
вредными и опасными для здоровья условиями труда, источники экологи-
ческого неблагополучия. на такие устаревшие производственные фонды и 
будет повышена налоговая нагрузка.

Поднимут штрафы за контрафакт
наказание за оборот контрафактной продукции, а также за продажу табака и алкоголя без акцизных марок может быть ужесточено. Соответствующий 
законопроект внесен в госдуму. Согласно документу, должны быть увеличены максимальные штрафы за производство, приобретение, хранение, пере-
возку или сбыт немаркированых товаров, подлежащих акцизной маркировке (ст. 171.1 Ук РФ). По первой части статьи максимальный штраф может 
вырасти с 200 до 300 тыс. рублей, по второй части - с 300 до 500 тыс. рублей. Максимальный штраф по третьей части статьи - 1 млн рублей останется 
прежним. При этом по третьей части будет квалифицироваться не только оборот немаркированного алкоголя, но и оборот немаркированной табачной 
продукции. Также может быть ужесточено наказание за незаконное использование товарных знаков (ст. 180 Ук РФ). 



Василиса Краснова

В апреле этого года в 
Ульяновской области были про-
ведены два крупных исследова-

ния: опрос бизнес-сообщества на 
предмет его удовлетворенности 

общими условиями ведения 
предпринимательской деятельно-
сти и рейтингование муниципали-

тетов по показателю выстраива-
ния работы с инвесторами. Итоги 

этой работы были озвучены  
27 мая в ходе заседания комис-

сии по развитию малого и средне-
го предпринимательства.

Как сообщил председатель 
правления Корпорации по раз-
витию предпринимательства 
Руслан Гайнетдинов, при про-
ведении комплексного опроса 
бизнес-сообществу было предло-
жено оценить десять показателей, 
в числе которых эффективность 
процедур регистрации предприя-
тий и прав собственности, выда-
чи разрешений на строительство, 
подключения электроэнергии. 
Особое внимание уделялось во-
просам лицензирования отдель-
ных видов предпринимательской 
деятельности (медицинской, обра-
зовательной), выдаче санитарно-
эпидемиологических заключений 
и утверждению плана расположе-
ния земельного участка на када-
стровой схеме территории. Также 

бизнесмены оценили среднее вре-
мя регистрации прав собствен-
ности на земельный участок и ко-
личество необходимых для этого 
процедур.  Всего было опрошено 
более 800 респондентов-компаний, 
пользовавшихся перечисленны-
ми услугами в течение последних  
12 месяцев. 

- Более 80% опрошенных поло-
жительно оценили предоставляе-
мые госорганами услуги, - отметил 
Руслан Гайнетдинов. - В принци-
пе, это ожидаемый результат пред-
принимаемых нами усилий по 
созданию благоприятного бизнес-
климата в регионе. Однако были 
зафиксированы и отрицательные 
моменты. Есть отдельные пробле-
мы, связанные с лицензированием 
некоторых видов деятельности, 
претензии к процессу получения 
разрешений на строительство, 
трудности с ликвидацией пред-
приятий. Над этим нам еще нужно 
работать. 

Положительно оценили уси-
лия власти по созданию благопри-
ятных условий для бизнеса и мно-
гие эксперты. 

- Основной минус, который 
тянет Ульяновскую область вниз в 
различных рейтингах, - это вопрос 
земельных отношений. За три ме-
сяца, начиная с февраля, ко мне 
обратилось 409 субъектов пред-
принимательской деятельности. 
Более 30% жалоб - это проблемы в 
этой сфере, - прокомментировала 

«Тайный инвестор»  
проверил муниципалитеты 
и оценил, готовы ли в районах к приходу новых компаний
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Бизнесу - 
особый  
почёт
В Ульяновской  
области появился 
первый заслуженный 
предприниматель

Яна Крапивина

В рамках празднования Дня 
предпринимателя в регионе от-
метили лучших представителей 

бизнеса. Для Натальи Гараниной 
из Карсунского района почетная 

грамота губернатора стала уже 
второй по счету наградой - не-

сколько лет назад она получила 
от областных властей благодар-

ственное письмо. 

- Приятно, что твой труд ценят, 
- говорит женщина. - Я никогда не 
мечтала о собственном бизнесе, 
но жизнь так сложилась, что при-
шлось стать предпринимателем. 
Когда обанкротился дом быта, в 
котором я работала парикмахером, 
мы с подругой открыли свой салон. 
Работаем вместе уже 10 лет. 

Кроме традиционных почет-
ных грамот и благодарственных 
писем впервые одному из пред-
принимателей было присвоено 
звание «Заслуженный предприни-
матель Ульяновской области». Эта 
награда досталась индивидуально-
му предпринимателю из Карсун-
ского района Ирине Котельнико-
вой. Предпринимательский стаж 
женщины - 19 лет. Ее предприятие 
занимается переработкой рыбной 
продукции, а сама бизнес-леди, 
кроме развития собственного биз-
неса, большое внимание уделяет 
общественной работе: она избрана 
депутатом Карсунского городско-
го поселения, является председа-
телем совета предпринимателей 
района, общественным представи-
телем бизнес-омбудсмена и чле-
ном комиссии по устранению ад-
министративных барьеров. 

Центрами развития  
предпринимательства  
в сфере малого и среднего  
бизнеса сопровождаются  
проекты общей  
стоимостью более 

3,7 млрд руб. 

Результаты исследования

ВыСокий УРоВень:
Сенгилеевский район
Старомайнский район
Старокулаткинский район
новомалыклинский район
инзенский район
Радищевский район
Сурский район
г. димитровград

низкий УРоВень:
Ульяновский район
Майнский район
чердаклинский район
Павловский район
новоспасский район
Тереньгульский район
Цильнинский район
Вешкаймский район
николаевский район
карсунский район

уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Ульяновской 
области Татьяна Скопцова. - В 
городе Ульяновске предприни-
матели в основном испытывают 
трудности с оформлением зем-
ли под некапитальные здания и 
сооружения. Однако за последнее 
время наметилась положительная 
тенденция в решении подобных 
вопросов. На определенные уступ-
ки предпринимателям пошли се-
тевые компании - согласование 
с ними стало намного проще. То 
же касается проблемы продления 
договоров аренды. К сожалению, 
этот процесс идет не так быстро, 
как хотелось бы, тем не менее 
определенные сдвиги есть и в этом 
направлении.

Особый интерес у членов пра-
вительственной комиссии вызва-
ли результаты исследования «Тай-
ный инвестор», проходившего в 
регионе с 28 апреля по 26 мая. Его 
целью было оценить, как работают 
с инвесторами специалисты рай-
онных центров развития предпри-
нимательства и администраций 
муниципальных образований. 

- Респондентам от имени по-
тенциального инвестора было 
предложено разместить на тер-
ритории муниципального обра-
зования завод по производству 
клея. Объем инвестиций в про-
ект - 60 млн рублей. При реали-
зации проекта инвестор планиру-
ется создать не менее 30 рабочих 
мест. Ему необходимы: площадки 
Brownfield площадью 1000 и 500 
квадратных метров, подведенная 
линия подачи электричества от 
200 кВт. Качественно провести 
переговоры с потенциальным ин-
вестором и предложить ему пло-
щадку смогли не все, - объясняет 
директор АНО «Региональный 
центр поддержки и сопровожде-
ния предпринимательства» Павел 
Антонов. 

При проведении исследования 
оценивались следующие показа-
тели: простота и доступность сай-
та муниципального образования, 
компетентность сотрудников, со-
блюдение делового этикета, на-
личие «резюмирующего письма» 
для потенциального партнера. 
Лучшими по итогам проведенно-
го исследования были признаны 
четыре муниципалитета: Старо-
майнский, Старокулаткинский, 
Новомалыклинский районы и 
город Димитровград.  В группу с 
низким уровнем попали: Черда-
клинский, Вешкаймский, Карсун-
ский, Новоспасский, Павловский, 

Тереньгульский районы и город 
Ульяновск. Остальные - в группе 
«середнячков».  

- Результаты во многом неожи-
данные. Муниципалитеты, кото-
рые числились в «передовиках»: 
Чердаклинский, Новоспасский, 
оказались в группе худших, - за-
метил первый заместитель пред-
седателя правительства региона 
Александр Смекалин. - Теперь по-
нятно, насколько сами территории 
заинтересованы в своем развитии. 
На самом деле - это первый «под-
ход к снаряду» - возможно, немно-
го поверхностный, но уже очень 
красноречивый.

Также в ходе заседания пра-
вительственной комиссии было 
принято решение о создании рей-
тингового комитета для оценки 
деятельности муниципальных 
образований по формированию 
бизнес-климата. Соглашение о со-
трудничестве в сфере подготовки 
и проведения соответствующего 
рейтинга подписали представите-
ли шести общественных объеди-
нений: региональных отделений 
«Опоры России», «Деловой Рос-
сии», Союза промышленников 
и предпринимателей, предста-
вительства АСИ в Ульяновской 
области, Ульяновского объеди-
нения предпринимателей, Торгово-
промышленной палаты региона.
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как получить лицензию на право 
нотариальной деятельности?

Управление Министерства юстиции Российской Федерации по Ульяновской 
области информирует, что в соответствии со статьей 3 Основ законодательства 
Российской Федерации о нотариате от 11 февраля 1993 года № 4462-I, нотари-
альной деятельностью вправе заниматься гражданин Российской Федерации, 

получивший лицензию на право этой деятельности. 
Лицо, претендующее на должность нотариуса, должно пройти стажировку сро-

ком не менее одного года в государственной нотариальной конторе или у нотариуса, 
занимающегося частной практикой. Лицо допускается к стажировке при наличии 
гражданства Российской федерации, высшего юридического образования, полу-
ченного в Российской федерации и подтвержденного документом государствен-
ного образца либо полученного в другом государстве и признанного в Российской 
федерации в установленном порядке; должно обладать необходимым уровнем под-
готовки. Для выявления уровня подготовки лица, желающего пройти стажировку у 
нотариуса, проводится экзамен. По результатам прохождения стажировки руково-
дитель стажировки составляет заключение об итогах стажировки. При утвержде-
нии указанного заключения стажер считается прошедшим стажировку. 

Лицо, прошедшее стажировку у нотариуса, сдает квалификационный экзамен 
квалификационной комиссии по приему экзамена у лиц, желающих получить лицен-
зию на право нотариальной деятельности. Квалификационная комиссия образуется 
при территориальном органе Минюста России в субъекте Российской федерации.

Лицензия на право нотариальной деятельности выдается территориальным ор-
ганом Минюста России субъекта Российской федерации, осуществляющего право-
применительные функции и функции по контролю и надзору в сфере нотариата, в 
течение месяца после сдачи квалификационного экзамена на основании решения 
квалификационной комиссии.

Порядок выдачи лицензии устанавливается Министерством юстиции Россий-
ской федерации. 

Анастасия Гайнутдинова

Несмотря на установившуюся 
в конце мая солнечную погоду, 

открытие кинофестиваля  
им. Валентины Леонтьевой все-

таки получилось дождливым. 

От сырости гостей фестиваля 
спасали мимы, клоуны и ходу-
листы, которые провожали их к 
месту торжественной церемонии 
под большими белыми зонтами. 
Но общего настроения и ощуще-
ния праздника это не испортило. 
Были и улыбки, и фотовспышки, 
и раздача автографов, и красивые 
платья в пол, в которых отече-
ственные и зарубежные киноле-
ди прошлись по нашей по синей 
«красной дорожке». 

Приподнятое настроение пе-
реместилось и в пресс-центр, где 
коллеги по киноцеху охотно де-
лились планами и впечатления-
ми о городе. Но довольно быстро 
первое общение с ульяновскими 
СМИ переросло в дискуссию, 
в итоге получился серьезный и 
глубокий разговор - о россий-
ском  кино, о тех, кто его смотрит 
и снимает, и необходимости ма-
лых и больших кинофестивалей.

«Я все еще жива!»
Буквально на днях на Ла-

зурном берегу были вручены 
награды 67-го Каннского ки-
нофестиваля, а в Ульяновске 
своя радость - в город приехала 
актриса, которая в числе немно-
гих представляла в Каннах Со-
ветский Союз. В 1962 году юная 
Лариса Лужина отправилась на 
фестиваль с картиной «На семи 
ветрах» вместе с китами отече-
ственного кинематографа: Сер-
геем Герасимовым, Станиславом 
Ростоцким, Львом Кулиджано-
вым, Юлием Райзманом. И это 
была не последняя ее зарубеж-
ная и триумфальная поездка 
- были в ее биографии и Чехос-
ловакия, и Швеция, и Польша, и 
Иран, и даже несколько лет ра-
боты в ГДР. Но 27 мая актриса, 
о которой Владимир Высоцкий 
написал песню «Она была в Па-
риже», делилась впечатлениями 
об ульяновском фестивале. 

- Я первый раз на этом фести-
вале, но в Ульяновске, конечно, 
не впервые. За свою жизнь я по-
бывала во всех уголках Совет-
ского Союза, а в вашем городе 
оказалась в конце 90-х, в самое 
трудное время, когда в стране 
была страшная разруха. Мы 
играли спектакль в драматиче-
ском театре, и я только помню, 
что здание было в ужасном со-

стоянии. Сейчас мне рассказали, 
что его отреставрировали, он стал 
очень красивым, - рассказала на-
родная артистка. -  Я вспоминаю 
историю, по которой запомнила 
Ульяновск на всю жизнь. Я тогда 
выбегала из гостиницы в театр, и 
девочка-горничная догнала меня, 
чтобы взять автограф. Она взяла 
меня за руку и сказала: «Лариса 
Анатольевна! Как я рада, что вас 

еще живой застала!». Представ-
ляете, сколько лет прошло, а я 
еще жива! 

Со свойственным ей чувством 
юмора актриса делилась своими 
воспоминаниями и с жителями 
Майнского района - там она про-
вела свой творческий вечер на 
следующий день после открытия 
фестиваля «От всей души», 28 мая. 
Она рассказала о своем творче-

стве, поделилась впечатлениями о 
первом выступлении, ролях в кино 
и театре, о людях, с которыми ей 
пришлось работать.   

- Встреча произвела на меня 
неизгладимое впечатление. Мы 
провели в Майнском районе более 
четырех часов, но мне не хотелось 
оттуда уезжать. Потрясающая ат-
мосфера, потрясающе добрые и 
открытые люди. Меня удивило и 

порадовало, что на встречу пришло 
очень много детей, которые под-
бегали и брали автографы, даже 
задавали вопросы. Это говорит о 
том, что кинофестиваль «От всей 
души» действительно семейный, 
что он актуален для Ульяновской 
области: здесь родители знакомят 
детей с отечественным кино, учат 
любить его и уважать.

(Окончание на стр. 16)

В Ульяновске в шестой раз открылся фестиваль кино  
для семейного просмотра им. Валентины Леонтьевой

Кому «От всей души» нужнее Канн?
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Радищевский район
Доктор станет ещё ближе

новодмитриевский фельдшерско-акушерский пункт будет включен в про-
ект «Доктор рядом». напомним, в конце марта 2014 года было заключено со-
глашение между министерством здравоохранения и социального развития 
ульяновской области, компанией Euromed Group и Территориальным фондом 
обязательного медицинского страхования региона о реализации этапа этого 
проекта. При этом область на безвозмездной основе предоставляет помещения 
для организации медицинского кабинета, специалисты которого будут оказы-
вать только бесплатные услуги населению в рамках программы оМс. инвесто-
ры берут на себя обязанность провести ремонт данных помещений, оснастить 
их оборудованием и привлечь кадры. 

новодмитриевский ФаП в настоящее время обслуживает более 600 жите-
лей трех сел. на стенах здания, основанного в 1982 году, образовались трещины, 
кроме того, требуются замена оконных и дверных блоков, ремонт кровли. По 
предварительным подсчетам, на эти цели необходим 1 млн рублей. губернатор 
сергей Морозов, побывавший в фельдшерском пункте, отметил, что кроме это-
го пункта в программу попадет ФаП с. Калиновка радищевского района. Для 
него будет подыскано новое помещение. 

Инзенский район
Школьники отправятся на «Президентские состязания»

Кузоватовский район
Ловись, рыбка

В Кузоватовском районе впервые пройдет творче-
ский фестиваль «Zолотая рыбка». Планируется, что 
он будет приурочен ко Дню рыбака и пройдет 12 и 13 
июля на территории лесного массива села лесное Ма-
тюнино. Проект фестиваля стал одним из победителей 
всероссийского грантового конкурса  «Культурная 
мозаика малых городов и сел». Всего на территории 
Приволжского федерального округа гранты получат 
30 проектов.

автором идеи проведения подобного фестиваля 
стала Кузоватовская межпоселенческая клубная си-
стема. В лесоматюнинском поселении располагаются 
сразу несколько живописных озер, привлекающих ры-
баков со всей округи. Предварительная программа фе-
стиваля предполагает концертную программу, работу 
интерактивных площадок, среди которых кулинарные 
поединки, фотоконкурсы, соревнования рыбаков на 
лучший улов.

Николаевский район
Газ пришёл в село

В село Баевка проведен газ - 21 мая 
прошла торжественная церемония пуска 
газопровода. 

По информации министерства строи-
тельства, ЖКК и транспорта ульяновской 
области, в настоящее время построен 
межпоселковый газопровод от рабочего 
поселка николаевка до села Баевка и рас-
пределительный газопровод села Баевка 
протяженностью 9,63 км.

с вводом их в эксплуатацию к при-
родному газу подключена первая очередь 
жилых домов в селе (100 домовладений). 
Кроме того, это дает возможность в бли-
жайшем будущем газифицировать вто-
рую очередь домов в Баевке. В 2014 году 
работы по дальнейшему обеспечению 
села газом предусмотрены за счет средств 
инвестпрограммы ооо «газпром газо- 
распределение ульяновск». сейчас в райо-
не полностью обеспечены газоснабжением 
николаевка, Федоровка, Канадей, андреев-
ка, Барановка, Крутец, Просковьино, Белое 
озеро, Вязовой, Волдачи, елшанка, Боль-
шой Чирклей. идет газификация станции 
никулино и с. славкино. 

Базарносызганский 
район 

Стоимость парков  
поделят  
между бюджетами

В Базарносызганском районе 
появится новый парк культуры и 
отдыха. именно это муниципаль-
ное образование, наряду с Карсун-
ским районом, определено в каче-
стве пилотного для  реализации 
региональной программы по раз-
витию паркового хозяйства.

- Во время рабочих поездок в 
районы я неоднократно обращал 
внимание на то, что в сельской 
местности отсутствуют полноцен-
ные парки культуры и отдыха. В 
лучшем случае это огороженные 
стадионы или площадки с зелены-
ми насаждениями. нам нужно об-
ратить внимание на этот неисполь-
зуемый резерв и уже к 2015 году 
создать своеобразные зоны куль-
туры и отдыха в каждом сельском 
поселении, - отметил губернатор 
сергей Морозов. он предложил 
внести коррективы в действую-
щие программы, затрагивающие 
данную сферу, или разработать но-
вые. Планируется, что документы 
по развитию парков культуры и 
отдыха в муниципалитетах будут 
разработаны и приняты в 2015 
году. «Пилотным» районам будет 
оказано содействие в разработке 
проектно-сметной документации, 
при этом финансирование плани-
руется осуществлять из региональ-
ного и муниципальных бюджетов.

Майнский район
Главу  
наградили медалью

на одном из последних аппа-
ратных совещаний в районной 
администрации начальник Майн-
ской пожарной части № 43 Феде-
ральной противопожарной служ-
бы андрей Шутов вручил главе 
муниципалитета александру До-
рофееву юбилейную памятную 
медаль к 365-летию со дня осно-
вания пожарной охраны россии. 
Таким образом руководство МЧс 
отметило активное участие гла-
вы в деле повышения пожарной 
безопасности населенных пунктов 
района. 

учащиеся инзенской школы № 4 
и озерской школы Чердаклинского 
района будут представлять наш ре-
гион на всероссийских соревнова-
ниях в анапе с 6 по 25 сентября.

По словам заместителя министра 
образования и науки области екате-
рины убы,  «Президентские состя-
зания» направлены на выявление 
школьных команд, добившихся наи-
лучших результатов в физической 
подготовке, показавших творческие 
способности и высокий уровень зна-
ний в области развития физкульту-
ры и спорта.

В региональном этапе «Пре-
зидентских состязаний» приняли 
участие 95 восьмиклассников. они 

соревновались в спортивном мно-
гоборье (тесты), эстафетном беге, 
творческом конкурсе, бадминтоне и 
уличном баскетболе.  По итогам со-
ревнований среди сельских команд 
победу одержали ученики озерской 
школы Чердаклинского района.  
среди городских команд победите-
лями стали учащиеся сенгилеевской 
школы № 2, второй стала класс-
команда школы № 4 инзы. однако 
в связи с тем, что в команде школы  
№ 2 сенгилея недостаточно участ-
ников для поездки на всероссийский 
этап, оргкомитет принял решение о 
командировании в анапу команды 
инзенской школы, занявшей второе 
место.
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Самоуправление -  
по имущественному 

цензу
В 2014 году знаменитой Зем-

ской реформе исполнилось 150 
лет. Тогда развитие земств, мест-
ного самоуправления позволило 
нашей стране совершить рывок, 
найти грамотные кадры для про-
ведения крупных прогрессивных 
преобразований. В связи с этим 
так важно заглянуть в день вче-
рашний, пристально изучить пор-
трет земства.

В «ульяновской-симбирской 
эциклопедии» целая глава по-
священа развитию и становлению 
земства в нашей губернии. Как 
пишет с.а. Мельникова, в первое 
симбирское губернское земское 
собрание было избрано 63 чело-
века. наибольшее представитель-
ство в нем имел сызранский уезд 
(10 чел.), наименьшее - Буинский 
(3 чел.). среди гласных первых 
созывов были: Юрий и Дмитрий 
Федоровичи самарины, Василий 
и александр Петровичи Языко-
вы, иосиф Эризмович Жирке-
вич, Дмитрий Петрович озноби-

шин и другие.  В основу земского 
самоуправления был положен 
имущественный ценз, согласно 
которому все избиратели дели-
лись на три курии. Первую курию 
в симбирской губернии состав-
ляли землевладельцы, владев-
шие 250 десятинами земли или 
другим имуществом, оцененным 
для внесения земского сбора в 15 

тыс. руб. они участвовали в вы-
борах непосредственно. средние 
по богатству владельцы, с иму-
щественным цензом не ниже 1/10 
указанного выше, участвовали 
в выборах через своих уполно-
моченных (по россии земельный 
ценз был определен от 200 до 800 
десятин земли). Вторую курию 
составляли купцы всех гильдий, 
владельцы торговых и промыш-
ленных заведений в городах с до-
ходом свыше 6 тыс. руб., а также 
владельцы городских недвижи-
мых имуществ стоимостью не 
менее 500 руб. в мелких городах 
(до 2 тыс. жителей) и до 3 тыс. 
руб. в городах с населением бо-
лее 10 тыс. чел. Третью курию со-
ставляли представители сельских 
обществ, главным образом - кре-
стьяне. Выборы в третьей курии 
были многостепенными: сельский 
сход выбирал представителей на 
волостной сход. 

на волостном сходе избира-
лись выборщики на уездный съезд 
выборщиков. Последний избирал 
гласных в уездное земское собра-
ние.  съезды землевладельцев и 
городских избирателей выбирали 

в гласные только своих членов, а 
сельские - как своих, так и зем-
левладельцев, и местных право-
славных священников. не име-
ли права избираться в собрания 
губернаторы, вице-губернаторы, 
члены губернских правлений, 
т.е. лица, находившиеся на госу-
дарственной службе.  очередные 
собрания созывались ежегодно: 

уездные, как правило, в сентябре-
октябре, губернские - в декабре. 

съезды могли быть и внеоче-
редными, созываемыми по мере 
необходимости. Первые губерн-
ское и уездные земские собрания 
состоялись в конце 1865-го. Воз-
главляли их губернский и уезд-
ные предводители дворянства: 
александр иванович ермолов, 
Василий Петрович Языков, Дми-
трий андреевич Бестужев, Петр 
александрович ермолов и другие. 
исполнительными органами со-
браний были управы, состоявшие 
из 3-5 человек. Председатели из-
бирались на собраниях и утверж-
дались: председатель губернской 
управы - министром внутренних 
дел; председатели уездных управ 
- губернатором.  управы воз-
главляли: александр Петрович 
Языков, андрей егорович голо-
винский, иван александрович 
Трегубов, Михаил николаевич 
Теренин и другие. 

губернская и земская управы 
действовали постоянно. Члены 
управ получали жалованье. Кро-
ме того, земство  имело право 
нанимать на службу земских 
врачей, учителей, статистиков 
и прочих служащих. средства 
на эти цели получали за счет об-
ложения особым сбором торгово-
промышленных заведений, 
движимого и недвижимого иму-
щества, населения.  Контроль за 
деятельностью земства осущест-
влял губернатор. 

12 июня 1890 года было 
утверждено новое «Положение 
о губернских и уездных земских 
учреждениях». Это положе-
ние понизило избирательный 
ценз для дворян и повысило для 
остальных слоев населения. Чис-
ло гласных в губернских собрани-
ях сократилось с 63 до 46. Все из-
биратели делились на 2 курии. В 
первую входили только дворяне-
землевладельцы, что возрождало 
фактический сословный принцип 
выборности. Вторую курию со-
ставляли все прочие и избиратели 
(кроме крестьян).  Крестьяне ли-
шались выборного представитель-
ства. Теперь они выбирали только 
кандидатов в земские гласные. 
список этот рассматривал уезд-
ный съезд земских начальников. 
По представлению этих началь-
ников губернатор утверждал глас-
ных. лишалось избирательных 
прав духовенство. епархиальное 
начальство назначало особых 
депутатов от духовного ведом-
ства. лишались избирательных 
прав евреи. Председателей управ 
назначал губернатор. Члены 
управ получили права государ-
ственных служащих. Контроль 
за деятельностью земства стало 
осуществлять специально создан-
ное учреждение - губернское по 
земским и городским делам при-
сутствие. его возглавлял губер-
натор, входили - вице-губернатор, 
управляющий казенной пала-
той, прокурор, городской голова, 
председатель губернской земской 
управы.  В 1906 году избиратель-
ное право для крестьян было вос-
становлено. По положению 1864 
года собрание считалось право-
мочным при наличии 1/3 глас-
ных, по положению 1890-го - 1/2 
гласных. Для нарушителей был 
установлен штраф в 75 руб., либо 
они исключались из собрания.  
Земство в симбирской губернии 
прекратило свою деятельность в 
конце 1918-го.

Усилить местное самоуправ-
ление - это одна из главных 
идей новой муниципальной 
реформы, которую сегодня 
обсуждали в Иваново. Туда 

приехал президент, напомнил 
о задачах, поставленных им 

еще в декабре.

Реорганизовать власть 
на местах 

организовать, а точнее ре-
организовать власть на местах, 
чтобы она была сильной и фи-
нансово состоятельной. Для 
этого в закон внесли изменения. 
руководители, разбираясь кому 
и чем заниматься в масштабах 
городов и сел, могут, конечно, 
передавать полномочия друг 
другу. но только вместе с день-
гами. а что сделает их «народ-
ными»? Представить закон о 
реформе местного самоуправле-
ния на прошлой неделе прези-
дент решил в иваново - городе, 
который в 20-х называли рус-
ским Манчестером из-за бурно-
го промышленного роста. еще 
через 20 лет он уже был «горо-
дом невест». Демографический 
перекос тогда исправляли раз-
витием в городе машинострое-
ния. и вот теперь он снова на 
передовой. В год 150-летия зем-
ской реформы здесь, по сути, 
объявляют о ее возрождении.

Текстильная столица россии 
доказывает, что честь такая до-
сталась ей по праву. например, 
городской «Водоканал» здесь - 
рентабельное предприятие, не за-
дирающее тарифы до небес. Как 
часто в стране такое встретишь? 
а есть еще свой туристический 
кластер, инновационный парк. 
Все это - лучшие муниципаль-
ные практики. именно такого 
подхода добивается президент 
от руководителей регионов.

реформы муниципалитетов 
Владимир Путин потребовал от 
законодателей еще в минувшем 
декабре. Во время ежегодно-
го послания глава государства 
рассказывал о выхолощенной 
районной власти. у которой ни 
средств, ни полномочий. а она - 
самая близкая к людям. Значит, 
должна быть эффективной. Для 
этого депутата, как минимум, 
нужно знать в лицо. Президент 
приводит статистику: имен сво-
их представителей во власти не 
помнят ни жители мегаполисов, 
ни жители небольших городов. 
В том числе и поэтому при-
шлось править закон о муници-
пальной власти.

Для начинающих такая си-
стема - шанс «засветиться». а для 
уже избранных во власть - допол-
нительная ответственность: при-
дется чаще выходить в народ.

еще надо четко знать, кто и 
за что отвечает, напоминает пре-
зидент. Передавать друг другу 
полномочия регионы и муни-
ципалитеты могут. но вместе 
с ними должны передавать и 
финансы, которые на них вы-
делены. губернаторы вроде и 
не против. одна беда: заботу о 
гражданах хотелось бы переда-
вать в профессиональные руки.

Этот закон точно научимся 
выполнять, заверяют пригла-
шенные в иваново мэры. они 
предлагают президенту и дальше 
идти. налоговый кодекс, напри-
мер, требует редактуры. сборы 
ведь тоже гораздо проще контро-
лировать там, где их платят.

разделять полномочия важ-
но, но куда важнее - работать 
вместе, считает глава Чечни рам-
зан Кадыров, обращаясь к участ-
никам совещания в иваново.

на то, чтоб разграничить 
полномочия, президент дал мэ-
рам и губернаторам полгода. За 
это время они должны будут 
законодательно определиться, 
как проще им работать на благо 
народа.

ПорТреТ ЗеМсТВа

ЗеМсТВа - выборные 
органы местного самоуправ-
ления в российской империи 
были введены земской ре-
формой 1864 года. 

ЗеМсКаЯ реФор-
Ма - положение 1864 года о 
губернских и уездных зем-
ских (самоуправленческих) 
учреждениях.

ПолоЖение основы-
валось на балансе интересов: 
местные условия хорошо зна-
ют только постоянные жите-
ли региона, а посылаемые чи-
новники точно осуществляют 
программу, полученную в 
центре, без учета местной 
специфики.

ЗеМсКие соБраниЯ 
и управы не имели принуди-
тельной власти, так как по-
лиция им не подчинялась; 
их деятельность контроли-
ровалась губернатором и 
министром внутренних дел, 
имевшими право приоста-
навливать исполнение любо-
го постановления земского 
собрания.

В насТоЯщее Вре-
МЯ основные положения о 
местном самоуправлении со-
держатся в Федеральном за-
коне № 131-ФЗ от 6 октября 
2003 г. «об общих принципах 
организации местного самоу-
правления в российской Фе-
дерации».

реФорМа МесТно-
го саМоуПраВлениЯ, 
начатая в 2003 г., привела к 
двукратному увеличению му-
ниципальных образований в 
рФ. Многие муниципальные 
территории сегодня оказа-
лись неспособными эффек-
тивно решать вопросы мест-
ного значения, предоставлять 
качественные услуги населе-
нию, а именно эти критерии 
должны находиться в основе 
территориального устрой-
ства местного самоуправ-
ления. Бесперспективные с 
экономической точки зрения 
сельские поселения не гото-
вы осуществлять закреплен-
ные за ними функции. 

о соВерШенсТВо-
Вании МеханиЗМоВ 
местного самоуправления на-
чали говорить давно. Так, еще 
указом Президента рФ от  
2 ноября 2007 г. № 1451 был 
создан совет при Президенте 
рФ по развитию местного са-
моуправления. 

на ЗасеДании 31 ян-
варя 2013 года Президентом 
рФ были даны поручения 
Правительству рФ о разра-
ботке проектов федеральных 
законов, направленных на 
повышение эффективности 
государственного контроля 
(надзора) за деятельностью 
органов местного самоу-
правления, на упорядочение 
правового регулирования 
отношений, связанных с его 
осуществлением.

Муниципальная реформа в россии 
стартует в год 150-летия земской 

Справка «Ульяновской правды»

Комитет намерен восстановить флюгер на здании земской управы 
Объект культурного наследия «Здание Симбирского уездного земства,  
где была провозглашена советская власть в Симбирске и Симбирской 
губернии», более известный как Дом офицеров, долгое время был лишен 
своего украшения. Флюгер в виде дракона исчез после революции 1917 года. 
По просьбе комитета Ульяновской области по культурному наследию и при 
участии председателя Комитета Ш.М. Хаутиева директор кузнечного двора 
«Корч» Александр Романов произвел замеры для определения стоимости 
металла и работ по изготовлению нового флюгера.

Ул. Спасская, 17. Здание Симбирского уездного земства,  
1888-1889 гг. Фото конца XIX - начала XX вв. 
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Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка 
Кадастровым инженером Кудряшовой натальей Геннадьевной, квалификационный аттестат 73-11-81, подго-

товлен проект межевания 1 (одного) земельного участка общей площадью  205800 кв.м, образуемого путем выдела  
в счет 3 долей в праве общей долевой собственности из земельного участка  с кадастровым номером 73:05:011401:1, 
расположенного по адресу: Ульяновская область, Карсунский район,  СПК им. Чкалова.

Заказчиками работ по подготовке проекта межевания земельного участка являются Казанцев николай анато-
льевич, адрес: 433230, Ульяновская область, Карсунский район, с. Большие Поселки (доверенное лицо федорова 
Зинаида Ильинична, т. 89372786199); Грачев александр анатольевич, адрес: г. Ульяновск, ул. рябикова, д. 94, кв. 52, 
т. 89063931030. С проектом межевания  земельных участков можно ознакомиться  по адресу: Ульяновская область, 
р.п. Карсун, ул. Гусева, д. 19 с понедельника по пятницу (обед с 12.00 до 13.00) по местному времени со дня опубли-
кования настоящего извещения в течение тридцати календарных дней. 

обоснованные возражения, предложения о доработке проекта межевания от заинтересованных лиц относи-
тельно размера и местоположения границ  образуемых земельных участков, выделяемых в счет земельных долей, 
направлять в письменной форме  в течение тридцати календарных дней со дня публикации настоящего извещения  
в письменной форме по адресу: 433210, Ульяновская область, р.п. Карсун, ул. Гусева, д. 19, Кудряшовой наталье 
Геннадьевне, т. 8 84 (246) 2-29-50.

Информационное сообщение
организатором торгов Комитетом  по управлению муниципальным имуществом и земельным отношениям 

муниципального образования «Старомайнский район» Ульяновской области принято решение об отмене торгов 
по продаже в собственность земельных участков из земель сельскохозяйственного назначения, в виде конкурса, 
открытого по составу участников и закрытого по форме подачи предложений о цене, информация о котором была 
размещена в газете «Ульяновская правда» от 27.05.2014 № 75.

Председатель Комитета М.А. Крылов

Информационное сообщение о проведении торгов  
по продаже в собственность 

земельных участков из земель сельскохозяйственного 
назначения в виде Конкурса, открытого по составу

участников и закрытого по форме подачи  
предложений о цене

на основании постановления администрации му-
ниципального образования «Старомайнский район» от 
22.05.2014 № 379 «о проведении торгов по продаже в 
собственность земельных участков из земель сельско-
хозяйственного назначения, в виде конкурса открытого 
по составу участников и закрытого по форме подачи 
предложений о цене», организатор торгов - Комитет  по 
управлению муниципальным имуществом и земельным 
отношениям муниципального образования «Старомайн-
ский район» Ульяновской области приглашает желаю-
щих, имеющих на это право в соответствии с законода-
тельством российской федерации принять участие в 
проведении торгов по продаже в собственность земель-
ных участков из земель сельскохозяйственного назначе-
ния, в виде конкурса открытого по составу участников и 
закрытого по форме подачи предложений о цене.

Торги проводятся в соответствии с Земельным 
кодексом российской федерации, постановлением 
Правительства российской федерации от 11.11.2002  
№ 808 «об организации и проведении торгов по прода-
же находящихся в государственной или муниципальной 
собственности земельных участков или права на заклю-
чение договоров аренды таких земельных участков», ре-
шением Совета депутатов муниципального образования 
«Старомайнский район» от 24.12.2008 № 148-рСД «об 
утверждении положений регулирующих земельные от-
ношения на территории муниципального образования 
«Старомайнский район».

на торги выставляются земельные участки для про-
дажи в собственность: 

ЛоТ № 1 -  земельный участок с кадастровым 
номером 73:16:020201:49, расположенный по адре-
су: Ульяновская область, Старомайнский район, мо 
«матвеевское сельское поселение», площадью 9130900 
кв. метров, разрешенное использование - для ведения 
сельскохозяйственного производства, категория земель 
- земли сельскохозяйственного назначения, начальная 
цена земельного участка составляет 695987,64 (шесть-
сот девяносто пять тысяч девятьсот восемьдесят семь) 
рублей, 64 копейки; задаток в размере 20% от начальной 
цены - 139197,52 (сто тридцать девять тысяч сто девяно-
сто семь) рублей 52 копейки.

ЛоТ № 2 -  земельный участок с кадастровым 
номером 73:16:020802:55, расположенный по адресу: 
Ульяновская область, Старомайнский район, площадью 
5390091 кв. метр, разрешенное использование - для сель-
скохозяйственного производства, категория земель - зем-
ли сельскохозяйственного назначения,  начальная цена 
земельного участка составляет 359113,92 (триста пять-
десят девять тысяч сто тринадцать) рублей, 92 копей-
ки; задаток в размере 20% от начальной цены - 71822,78 
(семьдесят одна тысяча восемьсот двадцать два) рубля , 
78 копеек.

ЛоТ № 3 -  земельный участок с кадастровым 
номером 73:16:020802:59, расположенный по адресу: 
Ульяновская область, Старомайнский район, площа-
дью 2729366 кв. метров, разрешенное использование 
- для сельскохозяйственного производства, категория 
земель - земли сельскохозяйственного назначения, Зе-
мельный участок частично входит в Зону: «охранная 
зона электросетевого комплекса филиала оао «мрСК 
Волга» - Ульяновские распределительные сети» Ди-
митровградского производственного отделения ВЛ-10 
кВ яч. № 3 ПС 35/10 кВ «Юрткули», общей площадью 
308086 кв.м.», 73.16.2.42, сведения о которой внесены в 
государственный кадастр недвижимости на основании 
Постановление администрации муниципального образо-
вания «Старомайнский район» Ульяновской области от 
22.06.2009 № 570. В государственном кадастре недвижи-
мости отсутствуют сведения о частях земельного участ-
ка, входящих в Зону: «охранная зона электросетевого 
комплекса филиала оао «мрСК Волга» - Ульяновские 
распределительные сети» Димитровградского произ-
водственного отделения ВЛ-10 кВ яч. № 3 ПС 35/10 кВ 
«Юрткули», общей площадью 308086 кв.м», 73.16.2.42, 
сведения о которой внесены в государственный кадастр 
недвижимости на основании Постановление админи-
страции муниципального образования «Старомайнский 
район» Ульяновской области от 22.06.2009 № 570, на-
чальная цена земельного участка составляет 181843,53 
(сто восемьдесят одна тысяча восемьсот сорок три) 
рубля, 53 копейки; задаток в размере 20% от начальной 
цены - 36368,70 (тридцать шесть тысяч триста шестьде-
сят восемь  ) рублей 70 копеек.

осмотр земельного участка Претендентами произ-
водится самостоятельно, в случае необходимости с при-
влечением представителя организатора аукциона.

Для участия в торгах заявители представляют сле-
дующие документы:

1) Заявка на участие в торгах по установленной фор-
ме с указанием реквизитов счета для возврата задатка;

2) Выписка из Единого государственного реестра 
юридических лиц, (для юридических лиц), выписка из 
Единого государственного реестра индивидуальных 
предпринимателей, (для индивидуальных предприни-
мателей), копии документов, удостоверяющих личность 
(для физических лиц);

3) Платежный документ с отметкой банка платель-
щика, подтверждающий внесение задатка в соответствии 
с условиями Договора о внесении задатка.

4) Предложение о цене или размере арендной платы 
(подаётся в запечатанном конверте), предложения долж-
ны быть изложены на русском языке и подписаны участ-
ником торгов (его представителем). 

цена или размер арендной платы указывается чис-
лом и прописью. В случае если числом и прописью ука-
заны разные цены или размеры арендной платы, органи-
затор торгов принимает во внимание цену или размер 
арендной платы, указанные прописью. Предложения, 
содержащие цену или размер арендной платы ниже на-
чальных, не рассматриваются; 

Договор о задатке заключается в порядке, предусмо-
тренном статьей 428 Гражданского кодекса российской 
федерации

реквизиты для перечисления задатков для  
аукциона

Инн 7318003165, КПП 731801001, УфК по 
Ульяновской области (КУмИЗо мо «Старомайнский 
район», л/с 05683115280), р/с  40302810873083000030, в 
ГрКц ГУ Банка россии по Ульяновской области, г. Улья-
новск ,  БИК 047308001.

Существенным условием участия в торгах является 
внесение заявителем Задатка по договору задатка. Заяв-
ка и опись представленных документов составляются в 
2 экземплярах, один из которых остается у организатора 
торгов, другой - у претендента.

Заявки на участие в торгах принимаются ежеднев-
но  с 8.00 до 17.00 местного времени, кроме праздничных 
и выходных дней в кабинете Комитета  по управлению 
муниципальным имуществом и земельным отношениям 
муниципального образования «Старомайнский район» 
Ульяновской области, по адресу: Ульяновская область, 
Старомайнский район, рабочий поселок Старая майна, 
улица Калинина, 57, телефоны для справок:  8 (84230) 
2 20 20, 2 27 76.

Срок подачи заявок: с 30.05.2014 по 02.07. 2014 
года.

один претендент имеет право подать только одну 
заявку на участие в торгах.

При подаче заявки физическое лицо предъявляет 
документ, удостоверяющий личность. В случае подачи 

заявки представителем претендента предъявляется над-
лежащим образом оформленная доверенность (статья 
185 ГК рф).

Юридическое лицо дополнительно прилагает к за-
явке нотариально заверенные копии учредительных 
документов и свидетельства о государственной реги-
страции юридического лица, а также выписку из реше-
ния уполномоченного органа юридического лица о со-
вершении сделки (если это необходимо в соответствии с 
учредительными документами претендента и законода-
тельством государства, в котором зарегистрирован пре-
тендент). 

Заявка, поступившая по истечении срока ее приема, 
вместе с документами по описи, на которой делается 
отметка об отказе в принятии документов с указанием 
причины отказа, возвращается в день ее поступления 
претенденту или его уполномоченному представителю 
под расписку.

Претендент имеет право отозвать принятую орга-
низатором торгов заявку до окончания срока приема 
заявок, уведомив об этом (в письменной форме) орга-
низатора торгов. организатор торгов обязан возвратить 
внесенный задаток претенденту в течение 3 банковских 
дней со дня регистрации отзыва заявки в журнале прие-
ма заявок. В случае отзыва заявки претендентом позднее 
даты окончания приема заявок задаток возвращается в 
порядке, установленном для участников торгов.

рассмотрение заявок и определения участников тор-
гов состоится 03.07.2014 года в 11.00 местного времени в 
кабинете Комитета  по управлению муниципальным иму-
ществом и земельным отношениям муниципального об-
разования «Старомайнский район» Ульяновской области, 
по адресу: Ульяновская область, Старомайнский район, 
рабочий поселок Старая майна, улица Калинина, 57.

В день определения участников торгов, установ-
ленный в извещении о проведении торгов, организатор 
торгов рассматривает заявки и документы претенден-
тов, устанавливает факт поступления от претендентов 
задатков на основании выписки (выписок) с соответ-
ствующего счета (счетов). По результатам рассмотрения 
документов организатор торгов принимает решение о 
признании претендентов участниками торгов или об от-
казе в допуске претендентов к участию в торгах, которое 
оформляется протоколом. В протоколе приводится пере-
чень принятых заявок с указанием имен (наименований) 
претендентов, перечень отозванных заявок, имена (наи-
менования) претендентов, признанных участниками 
торгов, а также имена (наименования) претендентов, 
которым было отказано в допуске к участию в торгах, с 
указанием оснований отказа.

Претендент не допускается к участию в торгах по 
следующим основаниям:

 а) заявка подана лицом, в отношении которого за-
конодательством российской федерации установлены 
ограничения в приобретении в собственность земельных 
участков, находящихся в государственной или муници-
пальной собственности;

б) представлены не все документы в соответствии 
с перечнем, указанным в информационном сообщении 
(за исключением предложений о цене), или оформление 
указанных документов не соответствует законодатель-
ству российской федерации;

в) заявка подана лицом, не уполномоченным пре-
тендентом на осуществление таких действий;

г) не подтверждено поступление в установленный 
срок задатка на счет (счета), указанный в извещении о 
проведении торгов.

организатор торгов обязан вернуть внесенный зада-
ток претенденту, не допущенному к участию в торгах, в 
течение 3 банковских дней со дня оформления протоко-
ла о признании претендентов участниками торгов.

Претенденты, признанные участниками торгов, и 
претенденты, не допущенные к участию в торгах, уве-
домляются о принятом решении не позднее следующего 
рабочего дня с даты оформления данного решения про-
токолом путем вручения им под расписку соответствую-
щего уведомления либо направления такого уведомле-
ния по почте заказным письмом.

Претендент приобретает статус участника торгов с 
момента оформления организатором торгов протокола о 
признании претендентов участниками торгов.

Торги состоятся 04.07.2014 года в 11.00 местного 
времени в кабинете Комитета  по управлению муници-
пальным имуществом и земельным отношениям му-
ниципального образования «Старомайнский район» 
Ульяновской области, по адресу: Ульяновская область, 
Старомайнский район, рабочий поселок Старая майна, 
улица Калинина, 57.

При проведении торгов открытого по составу участ-
ников и закрытого по форме подачи предложений о цене 
предложение представляется:

а) претендентом в день подачи заявки или в любой 
день до дня окончания срока приема заявок в месте и час, 
установленные в извещении о проведении торгов для по-
дачи заявок;

б) участником торгов непосредственно в день прове-
дения торгов, но до начала рассмотрения предложений.

Торги в виде конкурса, открытые по составу участ-
ников и закрытые по форме подачи предложений о цене 
проводится в следующем порядке:

а) организатор торгов принимает предложения от 
участников торгов, которые пожелали представить их 
непосредственно перед началом проведения торгов. 

организатор торгов разъясняет участникам торгов 
их право на представление других предложений непо-
средственно до начала проведения торгов. на торгах 
рассматривается предложение, которое участник торгов 
подал последним; 

б) перед вскрытием запечатанных конвертов с 
предложениями в установленные в извещении о прове-
дении торгов день и час организатор торгов проверяет 
их целость, что фиксируется в протоколе о результатах 
торгов. 

При вскрытии конвертов и оглашении предложений 
помимо участника торгов, предложение которого рас-
сматривается, могут присутствовать остальные участни-
ки торгов или их представители, имеющие доверенность, 
а также с разрешения организатора торгов представите-
ли средств массовой информации. 

в) победителем конкурса признается участник тор-
гов, предложивший наибольшую цену или наибольший 
размер арендной платы при условии выполнения таким 
победителем условий конкурса, а победителем торгов, 
закрытого по форме подачи предложений о цене или раз-
мере арендной платы, - участник торгов, предложивший 
наибольшую цену или наибольший размер арендной 
платы. 

При равенстве предложений победителем признает-
ся тот участник торгов, чья заявка была подана раньше; 

г) организатор торгов объявляет о принятом реше-
нии в месте и в день проведения торгов, а также письмен-
но извещает в 5-дневный срок всех участников торгов о 
принятом решении. 

результаты торгов оформляются протоколом, ко-
торый подписывается организатором торгов, и побе-
дителем торгов в день проведения торгов. Протокол о 
результатах торгов составляется в 2 экземплярах, один 
из которых передается победителю, а второй остается у 
организатора торгов.

Протокол о результатах торгов является основанием 
для заключения с победителем торгов договора купли-
продажи.

Договор подлежит заключению в срок не позднее  
5 дней со дня подписания протокола.

Внесенный победителем торгов задаток засчитыва-
ется в оплату приобретаемого в собственность земельно-
го участка.

Победитель торгов производит платежи за приобре-
тенный земельный участок в соответствии с установлен-
ными договором купли-продажи сроками и условиями 
оплаты.

организатор торгов обязан в течение 3 банковских 
дней со дня подписания протокола о результатах тор-
гов возвратить задаток участникам торгов, которые не 
выиграли их.

Последствия уклонения победителя торгов, а также 
организатора торгов от подписания протокола, а также 
от заключения договора определяются в соответствии с 
гражданским законодательством российской федера-
ции.

Торги признаются несостоявшимися в случае, если:
ни один из участников торгов при проведении кон-

курса, открытого по составу участников и закрытого 
по форме подачи предложений о цене, в соответствии с 
решением организатора торгов не был признан победи-
телем;

организатор торгов обязан в течение 3 банковских 
дней со дня подписания протокола о результатах торгов 
возвратить внесенный участниками несостоявшихся 
торгов задаток. 

осмотр земельного участка Претендентами произ-
водится самостоятельно, в случае необходимости с при-
влечением представителя организатора торгов.

официальный сайт, на котором размещена докумен-
тация о торгах в электронном виде: www.stmaina.ru., 

место, срок и порядок предоставления докумен-
тации о торгах: документация о конкурсе (форма за-
явки, договор о внесении задатка, проект договора 
купли-продажи участка) предоставляется по адресу: 
Ульяновская область, Старомайнский район, рабочий 
поселок Старая майна, улица Калинина, 57, КУмИЗо 
мо «Старомайнский район». Сроки предоставления: 
ежедневно  с 8.00 до 16.00 местного времени, кроме 
праздничных и выходных дней.

решение об отказе от проведения торгов может 
быть принято организатором торгов не позднее, чем за 
15 (пятнадцать) дней до дня проведения конкурса. Из-
вещение об отказе в проведении торгов публикуется не 
позднее 5 дней со дня принятия решения об отказе в про-
ведении торгов в газете «Ульяновская правда».

Комитет по управлению
муниципальным имуществом 
      и земельным отношениям 

 муниципального образования 
   «Старомайнский район» 
          Ульяновской области

   
ЗАЯВКА

НА УЧАСТИЕ В АУКЦИОНЕ
по продаже земельного участка

«___» _______________ 20    г.            р.п. Старая майна

Претендент __________________________________
                                 (ф.И.о., подающего заявку)
____________________________________________ 

Паспортные данные ____________________________
____________________________________________
____________________________________________
____________________________________________

место регистрации ____________________________,

именуемый далее Претендент, ознакомившись с инфор-
мационным сообщением о проведении аукциона, опу-
бликованным в газете «_________________________
________» за  _________20       г № ________, просит 
допустить   к  участию  в  аукционе  по  продаже

 в собственность  или права аренды (нужное под-
черкнуть),

земельного участка (Лот  №  ) расположенно-
го по  адресу: _________________________________
____________________________________________
____________________________________________
____________________________________________
____________________________________________ 

общая площадь ___________ кв.м,  разрешенное 
использование  земельного  участка ________________
____________________________________________
____________________________________________
____________________________________________ 

1. Соблюдать порядок проведения аукциона, установ-
ленный законодательством, и выполнить требования, 
содержащиеся в информационном сообщении о его про-
ведении;
2. __________________________________________
____________________________________________ 

Банковские реквизиты Претендента для возврата задат-
ка ___________________ ______________________
____________________________________________

(идентификационный номер заявителя (Инн),  
счет в банке, на который перечисляется сумма  

возвращаемого задатка)
____________________________________________ 

К заявке прилагаются документы на    ____ листах в со-
ответствии с описью.
Подпись Претендента  (его полномочного представите-
ля) __________________             
отметка о принятии заявки уполномоченным лицом:
час. __ мин. «____» ___________  20       г. за № ______
м.П. «_____» _____________ г.
Подпись уполномоченного лица __________________ 

Документы, предоставляемые для участия в аукционе:
7. заявка на участие в аукционе; 
8. платежное поручение с отметкой банка об испол-

нении, подтверждающее внесение претендентом задатка 
в соответствии с договором  о задатке, заключаемым с 
Продавцом до перечисления денежных средств;

9. копия документа, удостоверяющего личность (для 
физических лиц);

10. надлежащим образом оформленная доверен-
ность на лицо, имеющее право действовать от имени пре-
тендента;

11. заверенные копии учредительных документов 
(устав, свидетельство о государственной регистрации, 
свидетельство о постановке на налоговый учет). Для фи-
зического лица, занимающегося предпринимательской 
деятельности, - нотариально заверенные копии свиде-
тельства о предпринимательской деятельности  и сви-
детельства о постановке на налоговый учет, ксерокопия 
паспорта, для физического лица - ксерокопия паспорта;

Документы, содержащие помарки, подчистки, ис-
правления и т.п., не рассматриваются  и не принимаются.

ДОГОВОР 
задатка, по лоту №________

«___»____________20                           р.п. Старая майна 

мы, нижеподписавшиеся, Комитет по управлению 
муниципальным имуществом и земельным отношени-
ям муниципального образования «Старомайнский рай-
он», в лице председателя Комитета Крылова михаила 
андреевича, действующего на основании Положения о 
Комитете, утверждённого решением Совета депутатов 
муниципального образования «Старомайнский район» 
от 18.04.2008 № 037-рСД «Положение о Комитете по 
управлению муниципальным имуществом и земельным 
отношениям муниципального образования «Старомайн-
ский район», именуемый в дальнейшем «Продавец», с 
одной стороны и ______________________________
___________________________________________
___________________________________________
____________________________________________
___________________________________________
__________________________________ именуемый 
далее Претендент, принимая решение об участии в аук-
ционе по продаже права на заключение договора аренды 
земельного участка, заключили настоящий договор о ни-
жеследующем:

1. Претендент, подавший заявку об участии в откры-
том аукционе по продаже права на заключение договора 
аренды земельного участка, 

- Лот № ______: с кадастровым номером 
__________________, расположенный по адресу: ___
____________________________________________
____________________________________________
____________________________________________
___________________________________________; 
Стартовая цена – _____________________________, 
оплатил задаток в размере 20% от стартовой цены, что 
составляет ___________________ рублей на расчёт-
ный счёт Продавца по реквизитам, указанным в пункте 8 
настоящего Договора, в целях обеспечения обязательств 
по участию в аукционе.

2. До признания Претендента участником аукциона 
он имеет право посредством уведомления в письменной 
форме отозвать зарегистрированную заявку. В случае от-
зыва Претендентом в установленном порядке заявки до 
даты окончания приема заявок, задаток, поступивший от 
Претендента, подлежит возврату в срок не позднее пяти 
дней со дня поступления уведомления об отзыве заяв-
ки. В случае отзыва Претендентом заявки позднее даты 
окончания приема заявок, задаток возвращается в поряд-
ке, установленном для участников аукциона.

3. Претенденту, не допущенному к участию в аук-
ционе, не признанному победителем аукциона Продавец 
возвращает задаток в течение пяти дней, с даты подведе-
ния итогов аукциона.

4. Задаток, внесенный Претендентом, признанным 
победителем аукциона засчитывается в оплату приобре-
таемого в собственность земельного участка или в счет 
арендной платы.

5. При уклонении или отказе победителя аукциона 
от заключения в установленный срок договора купли-
продажи или аренды земельного участка задаток ему не 
возвращается и он утрачивает право на заключение ука-
занного договора.

6. Договор вступает в силу с момента его заключе-
ния.

12. Договор составлен в двух экземплярах, имеющих 
одинаковую юридическую силу по одному для каждой 
из сторон.

13. адреса и реквизиты сторон:
Продавец: 433460, Ульяновская область, Старо-

майнский район, рабочий поселок Старая майна, улица 
Калинина, 57, тел. 8 (84 230) 2 27 76, Комитет по управ-
лению муниципальным имуществом и земельным отно-
шениям муниципального образования «Старомайнский 
район» Ульяновской области.

Инн 7318003165, КПП 731801001, УфК по 
Ульяновской области (КУмИЗо мо «Старомайнский 
район», л/с 05683115280), р/с  40302810873083000030, в 
ГрКц ГУ Банка россии по Ульяновской области, г. Улья-
новск ,  БИК 047308001

назначение платежа. Задаток для участия в аукционе

Претендент: 
реквизиты:  ______________________________

____________________________________________
____________________________________________
____________________________________________
____________________________________________
____________________________________________
____________________________________________ 

Подписи сторон:

от Продавца - председатель Комитета по
управлению муниципальным имуществом
и земельным отношениям муниципального
образования «Старомайнский район»                                                 
м.а.Крылов
Претендент:         ______________ 
                                          (ф.И.о.) 
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Максим Скворцов

Сегодня в 18.00 на центральном 
стадионе «Труд» начнется фут-

бол года. Лицом к лицу сойдутся 
лидеры второго дивизиона зоны 

«Урал-Поволжье» - «Волга» и 
«Тюмень». Победа в этом пое-

динке гарантирует ульяновской 
команде первое место, а вместе с 
этим и путевку в Футбольную на-
циональную лигу (ФНЛ). За два 
тура до окончания чемпионата у 

обеих команд по 57 очков.

Седышев готовит 
безумный поступок

Еще перед началом чемпионата 
«Тюмень» считалась главным фа-
воритом зоны «Урал-Поволжье». 
У тюменской команды для выхода 
в фнЛ есть все: инфраструкту-
ра, финансирование. а чего стоит 
сенсационная победа «Тюмени» в 
1/16 финала Кубка россии над пи-
терским «Зенитом»? Тогда на гла-
зах изумленной публики тюмен-
ские футболисты провели в ворота 
самого богатого клуба россии два 
безответных мяча! но тем и пре-
красен и футбол, что далеко не все 
на поле решают деньги.

- однозначно, игра с «Тюме-
нью» станет одной из главных в 
моей жизни, - пооткровенничал с 
«УП» наставник «Волги» Сергей 
Седышев. - я даже приготовил 
один безумный поступок, если нам 
удастся победить. Причем увидят 
его все - и футболисты, и болель-
щики! ожидаю ли я аншлага в 
пятницу? Чутье подсказывает мне, 
что на «Тюмень» придет меньше 
болельщиков, чем в 2007 году, ког-
да на игре с нижегородской «Вол-
гой» стадион «Труд» был битком. 
я это связываю, прежде всего, с 
тем, что за эти семь лет несколько 
поменялось поколение болельщи-
ков. Кто-то из молодежи в пятницу 
захочет выбраться на природу или 
на дачу. мандража у меня нет, а вот 
волнения - хоть отбавляй! Уверен, 
не меньше моего волнуется и глав-
ный тренер «Тюмени» Константин 
Галкин. По-другому просто и быть 
не может, ведь это матч за первое 
место!

ПФЛ дала добро  
на «Труд»

Эпопея с тем, где все-таки 
пройдет главный матч чемпиона-
та «Волга» - «Тюмень», началась 
с первого же дня третьего круга. 
Поле на центральном стадионе 
«Труд» засеяли еще месяц назад. 
однако специалисты сразу ого-

футбол всей жизни!
Ульяновская «Волга» против обидчика питерского «Зенита»
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Галкин, работавший в «Волге» в 
сезоне 2012/2013. Тогда он при-
вел ульяновскую команду к брон-
зовым медалям. на вопрос, каким 
бы стал лучший подарок на день 
рождения, Константин Северья-
нович ответил весьма категорич-
но: «Только не галстук». 

Думается, лучшим подарком 
от своих подопечных для экс-
наставника волжан станет победа в 
сегодняшнем поединке. Тем более 
что в случае поражения на амби-
циях «Тюмени» по выходу в фнЛ 
можно будет поставить крест. Та-
ковы правила соревнования. ре-
гламент ПфЛ гласит - в случае ра-
венства очков, набранных во всех 
матчах, победитель определяется: 
1. По наибольшему числу побед 
во всех матчах (у «Волги» и «Тю-
мени» их сейчас поровну - по 18).  
2. По результатам личных встреч 
(а вот здесь уже полное превос-
ходство «Волги» - две победы в 
двух предыдущих матчах - 2:1 - в 
гостях, 1:0 - дома). После сегод-
няшней игры командам предстоит 
провести всего по одному матчу. 
«Волга» сыграет в Челябинске, 
а «Тюмень» примет ижевский  
«Зенит».  

надеяться тюменской команде 
на то, что «Волга» возьмет и отка-
жется от выхода в фнЛ, также не 
стоит. а все потому, что руковод-
ство фнЛ намерено отказаться от 
практики приглашения в турнир 
клубов ПфЛ, которые не сумели 
решить задачу повышения в клас-
се, но теоретически готовы играть 
на новом уровне. отныне фнЛ 
готова принимать только победи-
телей зон второго дивизиона. Если 
кто-то из них откажется от участия 

в турнире или какой-то клуб до-
бровольно снимется с первенства 
по причине финансовых или ор-
ганизационных проблем, на старт 
нового сезона выйдут не 20 клубов, 
как планируется, а меньше.

- Жалко, что с «Волгой» будем 
играть на «Труде», - скажет после 
матча с «КамаЗом» Константин 
Галкин. - я знаю, какое там поле, 
оно просто ужасного качества. 
но будем стараться, задача у нас 
только одна - выход в фнЛ. матч 
в Ульяновске обещает выдаться 
очень тяжелым. «Волга» - команда 
с характером, и наверняка поддер-
жать своих футболистов придет 
много болельщиков. я даже сейчас 
не думаю о заключительной игре 
чемпионата, все мысли о поедин-
ке с «Волгой». Сегодня даже при-
шлось пораньше убрать с поля на-
ших ведущих игроков - Канаева и 
Голяткина, чтобы, не дай бог, они 
не получили четвертые желтые 
карточки и тем самым не смогли 
бы сыграть в Ульяновске. Из-за 
плохого поля в игре с «Волгой» на 
первый план выйдут бойцовские 
качества. У наших ребят они есть, 
так же, как и характер.

не скрывает Галкин и очевид-
ных оргвыводов руководства фК 
«Тюмень», если команда не решит 
задачу выхода в фнЛ: «В этом 
случае я практически наверняка 
буду освобожден от занимаемой 
должности. Это нормально. Тако-
вы спортивные правила. не вы-
полнил задачу - уходи».

В желтом - бесплатно
ажиотаж вокруг предстоящего 

матча стал нарастать уже давно, но 

своего пика достиг 24 мая, когда 
и «Волга» и «Тюмень» одержали 
свои очередные победы в чемпио-
нате. По самым скромным под-
счетам сегодня на стадион «Труд» 
придут не менее 5000 болельщи-
ков. ожидается десант болельщи-
ков и из Тюмени. 

нечто подобное в новейшей 
истории футбольная «Волга» пе-
реживала всего несколько раз - в 
2001 году, когда в гости к нам при-
езжала саранская «Светотехника», 
и в 2007-м, когда уже в компен-
сированное арбитром время была 
повержена нижегородская «Вол-
га». ну а для многих ульяновских 
любителей футбола самыми запо-
минающимися стали кубковые ба-
талии «Волги» в двух сезонах под-
ряд (2011 - 2013), когда удалось 
увидеть «анжи» во главе с самим 
роберто Карлосом, а также другой 
клуб Премьер-лиги - краснодар-
скую «Кубань». 

на ключевую игру сезона  
фК «Волга» министерство спорта 
Ульяновской области и «Управле-
ние спортивными сооружениями» 
объявили акцию: все, кто придет в 
желтых майках, смогут пройти на 
стадион свободно. Также правом 
бесплатного просмотра футбола 
могут воспользоваться школьники 
и пенсионеры при предъявлении 
соответствующих документов. 
Для всех остальных стоимость би-
лета на футбол года составит 50 
рублей. 

обслуживать встречу будет 
бригада судей, имеющая опыт ра-
боты в российской Премьер-лиге, 
а инспектором назначен небез-
ызвестный в прошлом рефери 
фИфа Станислав Сухина.

- Однозначно, игра с «Тюменью» станет одной 
из главных в моей жизни, - пооткровенничал с 
«УП» наставник «Волги» Сергей Седышев. - Я 
даже приготовил один безумный поступок, если 
нам удастся победить. Причем увидят его все - 
и футболисты, и болельщики!

ворились, что рассчитывать на 
футбольный газон можно будет 
не раньше июля. Такие слова тог-
да прозвучали как приговор, но 
только не для главного тренера 
«Волги» Сергея Седышева. После 
домашней победы над ижевским 
«Зенитом» (2:1) наставник волжан 
дал четко понять, что рассчитыва-
ет играть с «Тюменью» только на 
«Труде». И эти слова, как оказа-
лось, не были обычной бравадой. 
Впрочем, сама «Тюмень» всяче-
ски противилась играть на «Тру-
де», предпочитая провести игру 
на искусственном газоне стадиона 
«Старт». В итоге, чтобы разрешить  
спорную ситуацию, пришлось вме-
шаться Профессиональной фут-
больной лиге (ПфЛ).

- Для вынесения вердикта по 

данному вопросу мы запросили фо-
тоснимки газона стадиона «Труд», 
- рассказали «УП» в ПфЛ. - Кроме 
того, мы консультировались с фир-
мой «Спортгазон», которая в этом 
году занималась посевом травы на 
«Труде». Кстати, раньше подобные 
работы в Ульяновске не прово-
дились. То есть из года в год поле 
стадиона «Труд» в зимний период 
заливалось, чтобы на нем могла вы-
с т у п а т ь 
м е с т н а я 
к о м а н д а 
по хоккею 
с мячом 
«Волга». По-
нятно, что ущерб газону наносился 
колоссальный, однако с наступле-
нием весны поле восстанавлива-
лось естественным путем. В этом 
же году, повторюсь, для посева 
газона была привлечена специаль-
ная фирма, что самым лучшим об-
разом сказалось на качестве поля. 
Сейчас естественный газон на 
«Труде» неидеальный, но удовлет-
ворительный, и у нас нет никаких 
оснований запретить проводить 
на нем матчи второго дивизиона. 
Во всяком случае, в ПфЛ глубоко 
убеждены, что естественный газон 
на «Труде» гораздо больше при-
годен для футбола, нежели искус-
ственный газон стадиона «Старт». 
Добавим также, что в этом сезоне 
во втором дивизионе матчи прово-
дились и на полях гораздо худшего 
качества. 

Проблемы «Тюмени»  
не больше, чем миф

Турнир в ТоП-6 «Тюмень» на-
чинала во главе турнирной табли-
цы, имея трехочковый отрыв от 
«Волги». однако затем тюменских 
футболистов стали преследовать 
неудачи. Домашнее поражение от 
«Челябинска» (0:1), ничья в Сыз-
рани (1:1)… Сразу же поползли 
слухи, что у «Тюмени» возникли 
внезапные финансовые проблемы, 
и команда снимает с себя задачу 
выхода в фнЛ. Впрочем, затем по-
допечные Константина Галкина на 
глазах у своих болельщиков учи-
нили форменный разгром одной 
из самых крепких команд второго 
дивизиона зоны «Урал-Поволжье» 
- «КамаЗу» (6:1).

- Информация о том, что у на-
шей команды возникли финансо-
вые трудности и она отказалась 
от борьбы за путевку в фнЛ, не 
больше, чем слухи, - поделилась с 
«УП» пресс-атташе фК «Тюмень» 
Виктория Ельяшевич. - Скажу 
больше - две недели назад губерна-
тор Тюменской области Владимир 
Владимирович якушев встречался 
с руководством фК «Тюмень», где 

еще раз подтвердил серьезность на-
мерений относительно перспектив 
нашей футбольной команды. «Тю-
мень» уже прошла обязательное 
лицензирование, предъявляемое к 
командам фнЛ. Бюджет «Тюме-
ни» на будущий сезон также уже 
утвержден. он отвечает требова-
ниям фнЛ. Теперь осталось дело 
за главным - завоевать первое ме-
сто в зоне «Урал-Поволжье».

Поражение от «Волги» 
обернется для Галкина 

отставкой
В Ульяновск футболисты «Тю-

мени» прилетели вчера около по-
лудня. а в среду свой 53-й день 
рождения отметил наставник 
тюменской команды Константин 
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Аргентинский коллектив 
«Абутков» дал концерты в 

Ульяновской областной библио-
теке, музыкальном училище и 

филармонии, в здании которой 
около ста лет назад человек, 

который дал название их хору, 
открыл первую народную кон-
серваторию. Кроме того, гости 
из Южной Америки осмотрели  

музей и выставки Мемцентра, по-
сетили заповедник «Родина Ле-
нина» и показали мастер-класс 
на вечере аргентинского танго. 

Симбирянина открыли  
в Аргентине

Чтобы объяснить, почему ар-
гентинский коллектив «абутков» 
носит имя композитора, родив-
шегося в симбирской губернии, 
нужно совершить несколько пу-
тешествий в прошлое - как дале-
ких, так и не очень. Вообще это 
длинная и удивительная история 
с множеством невероятных со-
впадений, которые не встретишь 
даже в приключенческом романе. 
Два года назад, в апреле Ульяновск 
впервые посетил Диего Боскет -  
национальный профессор музыки, 
профессор хорового дирижирова-
ния, магистр этномузыковедения, 
руководитель департамента на-
ционального наследия правитель-
ства провинции Мендоса… и это 
далеко не все его титулы (наша 
газета писала тогда о его визите). 
Каким ветром занесло в город на 
Волге столь экзотического гостя? 
Дело в том, что Диего Боскет уже 
больше восьми лет занимается ис-
следованием и пропагандой жизни 
и творчества композитора алексея 
абуткова, родившегося в деревне 
Чеботаевка (ныне - сурский район 
Ульяновской области). В россии 
он практически неизвестен, и даже 
местные краеведы и музыковеды 
до приезда к нам аргентинского го-
стя знали о нем крайне мало. счи-
талось, что он пропал в двадцатые, 
скорее всего - был репрессирован. 
и если бы не профессор Боскет, на 
родине композитора, скорее всего, 
никогда бы не узнали, что он про-
жил вторую часть своей жизни… в 
аргентине, за четырнадцать тысяч 
километров от своей родины. При-
чем не просто доживал свой век, а 
организовал в городке Хенераль 
альвеар… консерваторию, где он 
был единственным преподавате-
лем по множеству музыкальных 
дисциплин и где он проработал до 
самой смерти в 1945 году.

история о том, почему музы-
ковед из аргентины заинтересо-
вался личностью малоизвестного 
русского композитора, слишком 
хороша, чтобы ее не рассказать. 
Где-то в 2006-м в его университет 
в провинции Мендоса позвонили 
из маленького городка Карменсо.

- там женщина решила приве-
сти в порядок заброшенный дом, 
недавно доставшийся ей по на-
следству, - рассказывал Диего. - По 
словам местных жителей, до 1945 
года здесь обитал в одиночестве 
выходец из россии. развели во 
дворе костер, чтобы сжечь всякий 
старый хлам. По чистой случай-
ности мимо проходила соседка, 
которая помнила этого русского. 
она подбежала, выхватила из огня 
папку и закричала, что эти бума-
ги жечь нельзя, их надо отдать в 
музей. К счастью, наследники ее 
послушались. оказалось, что это 
партитуры, и рукописи попали ко 
мне. имя автора - алехо абутков - 
мне, несмотря на весь мой опыт 
музыковеда, ничего не говорило. 
Кратко ознакомившись с ними, я 
понял, что речь идет о компози-
торе высочайшего уровня. Я за-

интересовался, связался со знако-
мыми из россии и выяснил, что и 
в вашей стране о нем практически 
ничего неизвестно.

Путь в Россию длиной  
в пять лет

Диего Боскет был заинтриго-
ван. Приступил к разбору, катало-
гизированию и составлению му-
зыкального анализа произведений 
русского композитора, расспра-
шивал местных жителей, которые 
еще помнили своего русского со-
седа, по крупицам составлял его 
биографию. и понял, что, как он 
говорит, «произведения достойны 
того, чтобы вернуть их в жизнь и 
узнать жизнь человека, который 
их создал». соприкосновение с 
сочинениями русского компози-
тора стало поворотным событием 
в судьбе аргентинского исследова-
теля. с этого момента творческая 
и научная деятельность Диего Бо-
скета была неразрывно связана с 
русским автором. Как он сам отме-
тил, «был не только теоретический 
научный интерес, но и необходи-
мость практического применения 
- такую музыку надо исполнять и 
слушать». так зародился проект 
«Значение музыкального твор-
чества алехо абуткова». сейчас 
Диего Боскет руководит тремя 
коллективами хоров, в том числе 
и группой «абутков». В его репер-
туаре есть произведения самого 
алексея Владимировича, которые 

аргентинские вокалисты поют на 
русском языке. Коллективы по-
стоянно гастролируют, и, хотя 
песнопения русского композитора 
непривычны для аргентинцев, их 
принимают очень хорошо. Есте-
ственно, в определенный момент у 
Диего зародилась идея - привезти 
эту музыку на родину ее создателя. 
съездить на гастроли в россию. Но 
этот путь оказался очень долог.

- около пяти лет назад центр 
науки и культуры в аргентине 
«русский дом» предложил нам 
поехать с этой программой на га-
строли в россию. Мы с восторгом 
согласились. однако дальше пред-
ложений дело не пошло. Но мы 
так прониклись этой идеей, что 
уже были готовы приехать к вам 
за свой счет, сами оплатив все рас-
ходы. с этой целью мы разослали 
очень много писем в разные горо-
да россии, в разные организации 
- правительственные, обществен-
ные, музыкальные, образователь-
ные. ответ пришел спустя два с 
половиной года только из одного 
города. Вашего.

 однако и этого ответа Диего 
Боскет мог бы не дождаться, если 
бы письмо, два года провалявшее-
ся в Ульяновском государствен-
ном университете, случайно не 
попало в руки краеведа сергея Пе-
трова. Благодаря его содействию 
Диего смог два года назад первый 
раз увидеть малую родину свое-
го кумира. Пока один. Но в конце 
визита он признался, что во что бы 

то ни стало привезет в Ульяновск 
музыку абуткова: 

- он писал ее, зная, что уже ни-
когда не вернется в россию…

На то, чтобы сдержать обеща-
ние, потребовалось еще два года. 

Битва хоров
Наконец-то мы добрались соб-

ственно до хора. Коллектив «абут-
ков» ступил на симбирскую землю 
во вторник 27 мая. и почти сразу 
двенадцать горячих аргентинских 
парней попали, что называется, с 
корабля на бал - у них состоялась 
встреча с хором Ульяновского го-
суниверситета. излишне говорить, 
что его основная часть состоит из 
молодых и прелестных барышень. 
Неудивительно, что когда веду-
щий мероприятие сергей Петров 
объявил, что хочет «подружить» 
эти два коллектива, аргентинцы 
заметно оживились. Заведующая 
кафедрой хорового дирижирова-
ния и вокала УлГУ лариса Филя-
нина, видимо, опасаясь за своих 
подопечных, полушутя попросила 
поднять руку тех из гостей, кто 
свободен от брачных уз. «Проголо-
совал» за свою свободу, да и то как-
то неуверенно, только один, после 
чего ребята заявили через перевод-
чика, что никто из них не женат на 
русских, а поскольку они сейчас в 
россии, то вопрос снимается. 

После такой церемонии знаком-
ства состоялась небольшая спон-
танная битва хоров. Ульяновские 
студенты исполнили произведе-
ние александра архангельского 
«К Богородице прилежно» и две 
народные песни. Далее сергей 
Петров сообщил, что «по-русски 
говорят - долг платежом красен». 
Гостей сей внезапный вызов на му-
зыкальную дуэль застал врасплох, 
поскольку все свои ноты и инстру-
менты они оставили в машине. тем 
не менее они великолепно испол-
нили две народные аргентинские 
песни, вызвав бурные аплодис-
менты. Кстати, хотя у всех членов 
коллектива за плечами большая 
хоровая практика, профессиона-
лов в коллективе почти нет. В этот 
«музыкальный клуб единомыш-
ленников» входят, например, тор-
говец недвижимостью, бухгалтер, 
официант, мастер, который делает 
сувениры. Ульяновские музыкан-
ты долго не могли в это поверить 
- лариса Филянина сказала, что 
слово «любитель» к такому пре-
красному исполнению непримени-
мо. Денег пением «абутков» тоже 

Будут дружить хорами
В Ульяновск приехал коллектив из аргентины,  
носящий имя симбирского композитора алексея абуткова

не зарабатывает - все концерты ис-
ключительно на благотворитель-
ной основе. В репертуаре, кроме 
произведений алексея Владими-
ровича, аргентинские классиче-
ские и народные произведения, в 
основном - в собственной аранжи-
ровке. 

Звонок из ФСБ и… 
винтовка

На этом творческая встреча 
плавно перешла в изыскатель-
скую. Дело в том, что за эти два 
года в руки сергея Петрова попали 
уникальные материалы об алексее 
абуткове причем  тоже способом, 
мягко говоря, необычным:

- После первого визита Диего 
в Ульяновск было довольно много 
публикаций в сМи, - рассказал 
сергей Борисович. - и вот ме-
сяца через два у меня в квартире 
раздался телефонный звонок. из 
ФсБ. Милый женский голос сооб-
щил мне, что в архиве сохранились 
кое-какие документы об алексее 
абуткове и мне их могут предоста-
вить. Это были протоколы допро-
сов алексея Владимировича. 

До революции алексей абут-
ков окончил санкт-Петербургскую 
консерваторию, где среди его 
преподавателей были римский-
Корсаков и лядов, и преподавал 
в императорской хоровой капел-
ле санкт-Петербурга. После 17-го 
вернулся на родину, в симбирск, 
где продoлжил педагогическую 
деятельность, работал регентом в 
различных церковных приходах, а 
в мае 1918 года создал и возглавил 
народную консерваторию, кото-
рая финансировалась Губернским 
отделом народного образования. 
располагалось учебное заведе-
ние в Народном доме - ныне это 
здание областной филармонии. 
По словам сергея Борисовича, 
были планы даже перевести сюда 
санкт-Петербургский симфони-
ческий оркестр - даже договор был 
заключен. Но 22 июля 1918 года 
симбирск взяли белые.

- теперь нам точно извест-
на причина ареста александра 
Владимировича, - заявил сергей 
Петров. - он подобрал винтовку, 
видимо, брошенную при бегстве 
кем-то из красных. Белые стали 
изымать оружие, и абутков его по-
слушно отдал, о чем получил соот-
ветствующую расписку. она-то его 
и подвела под монастырь. он ведь 
был по убеждениям толстовец, был 
дружен с самим львом Николае-
вичем, хотел открывать толстов-
ские общины - в общем, для новой 
власти человек отнюдь не благо-
надежный. Когда же у него нашли 
эту злосчастную расписку, то тут 
же «повесили» на него ни много 
ни мало - целый заговор против со-
ветской власти. абуткова то выпу-
скали, то опять забирали, он писал 
бесчисленные объяснения… В ито-
ге он оказался в Москве на лубян-
ке. теперь, когда у нас есть эти до-
кументы, можно написать запрос в 
Московский архив ФсБ. Многое 
прояснилось, но до сих пор непо-
нятно, как он попал в Болгарию из 
большевистской тюрьмы. Кстати, 
есть версия, что его спас секретарь 
толстого доктор Владимир Черт-
ков - то ли помог бежать, то ли 
упросил отпустить. Но это, может 
быть, и легенда…

В завершении встречи сергей 
Петров и Диего Боскет догово-
рились обменяться новыми доку-
ментами и сведениями, которые - 
каждый на своем континенте - они 
добыли за эти два года, а предста-
вители обоих хоров - о встрече и 
совместном исполнении, которая, 
скорее всего, состоится сегодня. а 
чуть позже в торжественном зале 
Дворца книги впервые зазвучали 
голоса аргентинских певцов, ис-
полняющих музыку симбирского 
композитора. 

Хористы коллектива «Абутков» сейчас...

...Алексей Абутков со своими аргентинскими учениками 80 лет  
назад
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Анастасия Гайнутдинова

1 июня в Ульяновске будет ор-
ганизована обширная развле-
кательная программа, многие 

мероприятия можно будет 
посетить на открытом воздухе. 

Маленьких ульяновцев и их 
родителей в этот день ждут 

конкурсы, викторины, спек-
такли, мастер-классы, кон-

церты - словом, выбрать себе 
развлечение по душе сможет 

каждый. Всего в рамках празд-
нования Дня защиты детей в 

области пройдет порядка  300 
мероприятий.

Днем жители и гости горо-
да приглашаются на площадки 
городского фестиваля творче-
ства «летний Венец». офици-
альное открытие нового сезона 
проекта начнется в 10.00 возле 
фонтана у Ульяновского област-
ного краеведческого музея име-
ни и.а. Гончарова, а также во 
Владимирском саду.  В 11.00 на 
площади 100-летия со дня рож-
дения В.и. ленина дети смо-
гут посетить мастер-классы от 
ульяновских студентов и препо-
давателей специальности «Ди-
зайн». В 15.00 юных читателей 
приглашают во Дворец книги 
на интерактивное мероприятие 
«союз любителей сказок». 

обширную программу в этот 
день подготовил Ульяновский 
Дом музыки. 1 июня филар-
мония  приглашает ребят и их 
родителей провести первый 
летний день в атмосфере весе-
лой музыки и увлекательных 
занятий. Праздничная програм-
ма  «Мир детства» начнется в 10 
часов -  для самых активных и 
талантливых на площадке перед 
зданием филармонии пройдет 
конкурс рисунка на асфальте. 
Победителей ждет приз -  при-
гласительные билеты на пре-
мьеру нового сезона детского 
театра. В 11.00 в фойе второго 
этажа филармонии пройдут кон-
церт участников музыкального 
проекта для одаренных детей 
«Мир детства» и выставка дет-
ского рисунка «Музыка глазами 
детей», награждение участников 
конкурса рисунка. а в полдень 
начнется спектакль Детского 
музыкального театра «Маша 
и Витя против «Диких гитар».  
Эта постановка станет замеча-
тельным подарком для детей и 
взрослых. В этот праздничный 
день в чудеса поверят все зрите-
ли. Маша и Витя - обычные ре-
бята, но сказочник уверен, что 
они справятся со всеми сложно-
стями, чтобы спасти Белоснеж-
ку от злого Кощея Бессмертного 
и вокально-инструментальной 
троицы «Дикие гитары»: Бабы-
яги, Кикиморы и дикого кота 
Матвея. Всех гостей праздника 
ждет приятный сюрприз - при-
гласительные билеты в семей-
ный развлекательный центр 
«остров развлечений» и самое 

Бесплатное мороженое, «Дикие гитары» и кино под открытым небом  
ждут маленьких ульяновцев в Международный день защиты детей

День для детей

летнее угощение - мороженое.
Не останется в стороне от 

праздника и Ульяновский тЮЗ. 
В 11 часов «NEBOSHOY театр» 
закроет свой двенадцатый теа-
тральный сезон спектаклем  по 
мотивам повести астрид линд-
грен «Малыш и Карлсон». Эта 
смешная и вместе с тем трога-
тельная история для детей и 
взрослых найдет отклик как в 
сердцах юных зрителей, так и 
у вечно занятых взрослых. По-
сле спектакля зрители станут 
участниками игровой програм-
мы в фойе театра.

Вечером на площади ле-
нина ульяновцев ждет гранди-
озное событие - выступление 
первого в россии регионально-
го сводного детского тысячно-
го хора. Коллектив сформиро-
ван из воспитанников детских 
школ искусств Ульяновска, 
Димитровграда, Майнского, 
Барышского, Вешкаймского 
районов и лучших хористов 
средних общеобразовательных 
школ регионального центра. В 

него также вошли десять воспи-
танниц детских школ искусств 
Ульяновской области, высту-
павшие в составе сводного дет-
ского тысячного хора россии на 
закрытии XXII олимпийских 
зимних игр в сочи. Хор под 
руководством заслуженного ра-
ботника культуры рФ ларисы 
Филяниной и в сопровождении 
Ульяновского симфонического 
оркестра «Губернаторский» ис-
полнит восемь произведений 
знаменитых русских компо-
зиторов, в том числе Государ-
ственный гимн российской Фе-
дерации и гимн Ульяновской 
области.

Для удобства горожан на 
площади будет установлен пар-
тер на две тысячи мест. Концерт 
сводного хора станет основой 
церемонии закрытия VI фести-
валя кино- и телепрограмм для 
семейного просмотра имени Ва-
лентины леонтьевой «от всей 
души». Церемония впервые 
пройдет на открытом воздухе. 
После выступления лучших хо-

ристов региона гостей праздни-
ка ждет еще один сюрприз: на 
большом экране состоится все-
российская премьера семейной 
киноленты аллы суриковой 
«Полный вперед!».

Кроме того, в этот день де-
тей ждут и музейные меропри-
ятия. так, детский музейный 
квест под названием «Проис-
шествие в пионерском лагере» 
стартует в 15.00 в ленинском 
мемориале. 

В Ульяновске пройдет ряд 
мероприятий для детей с огра-
ниченными возможностями 
здоровья. так, в парке «При-
брежный» для воспитанников 
центра реабилитации детей с 
ограниченными возможностя-
ми «Подсолнух» будет органи-
зован концерт «Волшебная ра-
дуга», на котором свои лучшие 
номера представят ансамбль 
спортивного бального танца 
«Вариант» и детская вокальная 
студия «Премьера».

Насыщенная программа бу-
дет организована и в районах 
области. В Димитровградском 
центре культуры и досуга «Вос-
ход» пройдет фестиваль дет-
ского творчества «счастливый 
мир». Музыкальная развлека-
тельная программа к Между-
народному дню защиты детей 
«Детство - лучшая пора» с 
многочисленными конкурсами 
и мастер-классами пройдет на 
центральной площади поселка 
Карсун.  На просмотр театрали-
зованной концертной програм-
мы «Хорошее настроение» при-
глашает всех желающих Центр 
культуры и досуга Новомалы-
клинского района «радуга».

Вечером на площади Ленина 
ульяновцев ждет грандиозное 
событие - выступление первого 
в России регионального сводного 
детского тысячного хора.  
Для удобства горожан на 
площади будет установлен 
партер на две тысячи мест

Звёзды детства 
соберутся в 
Ульяновске

Ульяновская область выбрана 
площадкой для проведения 

окружного фестиваля художе-
ственного творчества «Звезды 

детства».

Мероприятие для воспитан-
ников домов-интернатов пройдет 
11-12 июня в ДК «руслан» За-
волжского района регионального 
центра. В нем примут участие по-
рядка 200 человек из 14 регионов 
Приволжья. Помимо конкурсной 
программы для детей будут орга-
низованы развлекательная про-
грамма, катание на велосипедах и 
роликовых коньках.

Напомним, конкурс являет-
ся частью социального проекта 
ПФо «Вернуть детство», в кото-
рый также включены интеллек-
туальные соревнования «Ума па-
лата» и состязания «спортивный 
олимп Приволжья». Эту работу 
по поддержке детских домов и со-
циальной адаптации сирот кури-
рует полномочный представитель 
Президента рФ в ПФо Михаил 
Бабич.

Как отмечают организато-
ры, цель проекта - содействие в 
создании системы социальной 
адаптации детей, оставшихся без 
попечения родителей, формиро-
вание модели семейного воспи-
тания, постинтернатного сопро-
вождения.

Во всех регионах округа 
прошли предварительные смо-
тры перед окружным финалом. 
так, в Ульяновской области 16 
мая состоялся региональный этап 
фестиваля, на котором отобра-
ны лучшие номера по четырем 
номинациям: вокал, танец, худо-
жественное слово, цирковое ис-
кусство. Победителями признаны 
коллективы детских домов «соло-
вьиная роща», «Гнездышко», ива-
новского детского дома и «Дома 
детства». Всего в отборочных ту-
рах приняли участие 300 предста-
вителей творческих коллективов 
из числа воспитанников детских 
домов и школ-интернатов.

остров  
для отважных

Более 150 воспитанников улья-
новских детских домов примут 
участие в спортивном проекте 

«Остров отважных». Мероприя-
тие пройдет в конце июня на 

острове Согласия Черемшанско-
го залива Мелекесского района.

В рамках проекта подростки 
в возрасте от 12 до 16 лет будут 
жить в условиях палаточного ла-
геря, принимая участие в спор-
тивных и интеллектуальных со-
ревнованиях.

«Это очень важная инициа-
тива, проект «остров отважных» 
дает серьезные результаты. По-
сле участия в нем даже самые 
«трудные» ребята задумываются 
о своей жизни, строят планы на 
будущее, начинают заниматься 
спортом», - отметила заместитель 
председателя правительства - ми-
нистр образования и науки регио-
на Екатерина Уба.

Мероприятие направлено не 
только на привлечение подрост-
ков к занятиям физкультурой, 
популяризацию здорового об-
раза жизни и воспитание береж-
ного отношения к природе, но 
и приобретение практических 
навыков выживания в экстре-
мальных условиях, сплочение 
коллектива.

Для участия в «острове от-
важных» детские дома и школы-
интернаты с 1 по 20 июня про-
ведут тестовые отборочные 
испытания, которые включат в 
себя бег на 100 метров, прыжки 
в длину, подтягивание и отжима-
ние. По их итогам каждое учреж-
дение сформирует свою команду 
из 14 человек (шесть мальчиков, 
шесть девочек и два взрослых со-
провождающих).
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В Ульяновском художественном 
музее открытие выставки 
подлинных графических работ 
Сальвадора Дали и Пабло Пикассо 
из частных коллекций 

Эта уникаль-
ная выставка пред-
ставляет россий-
скому зрителю 
м а л о и з в е с т н ы е 
работы графиче-
ского творчества 
величайших ху-
дожников XX столетия. Объединение в рамках 
одной выставки пяти полных серий офортов, 
литографий и рисунков двух гениев позволяет 
открыть не только новые грани их творчества, 
но и смещение акцентов в сторону личностного 
восприятия художниками проиллюстрирован-
ных ими литературных произведений.

Начало в 15.00

В Большом зале  
Ленинского мемориала  
областной день отличника 

Торжественное ме-
роприятие состоится 
в рамках фестиваля 
кино- и телепрограмм 
для семейного просмо-
тра имени В. Леонтье-
вой «От всей души». В 

этом году лучших учеников области ждет по-
каз фильма «Дневник мамы первоклассника» 
и творческая встреча с актрисой театра и кино 
Вероникой Лысаковой. Фильм режиссера Ан-
дрея Силкина снят по повести Марии Трауб. 
Это действительно дневник: события в семье 
разворачиваются в хронологическом порядке  
с 1 сентября по 31 мая, освещая самые яркие 
дни первоклассника и его родителей. 

Начало в 12.00

В кинотеатре «Художественный» 
балет «ЗИМНЯЯ СКАЗКА»

Композитор 
Джон Талбот, 
оркестр Лондон-
ской Королев-
ской оперы. 

Х о р е о г р а ф 
Кристофер Уил-
дон обращается 
к поздней пье-
се У. Шекспира 
«Зимняя сказка», 
изданной в 1623 
году в составе 
первого собрания сочинений драматурга. Исто-
рия Шекспира, со временем переименованная 
из комедии в трагедию, повествует о разруши-
тельной силе всепоглащающей ревности, раз-
рушающей брачные узы, об отказе от ребенка 
и, по всей видимости, о драме безнадежной 
любви. Хотя раскаяние и сожаление превра-
щают историю в конце концов в торжество сил 
прощения и примирения.

Начало в 12.20

В ДК «Губернаторский» модное 
театрализованное шоу  
«От корней к небу»

Программу пред-
ставляет 20-кратный 
обладатель Гран-при 
международных и все-
российских конкурсов 
театр моды Tempesta 
infiniti. Театр моды - это 
уникальные авторские 
коллекции одежды, ин-
тереснейшие образы в 
совершенном исполне-
нии, а также игровые 

номера детей-моделей от 3 лет. В его репертуа-
ре занимают место разножанровые постанов-
ки: театрализованные дефиле, дефиле прет-а-
порте, дефиле авангард, ориентированные на 
разный возраст его участников. 

Начало в 14.00

1июня
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Ангелы загадают 
желания
В День защиты детей на площади  

100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина в 11.00 праздник 

начнется необычным флешмобом 
в исполнении детей  

на колясках и родителей.  

Затем состоятся  шествие, в ко-
тором в этом году примут участие 
100 семей, салют из воздушных 
шариков, под который наши детки 
будут загадывать самые заветные 
желания. Хотелось бы, чтобы этот 
праздник стал праздником не толь-
ко для наших семей, мы рады были  
бы видеть и семьи со здоровыми 
детьми, чтобы пришли, пообща-
лись,  поддержали. 

Всех ждет бесплатное мороже-
ное и море развлечений.

Следственное управление Следствен-
ного комитета Российской Федерации по 
Ульяновской области выражает соболезно-
вание первому заместителю руководителя 
управления Кирееву Андрею Владимирови-
чу в связи со смертью отца  

Киреева  
Владимира Семеновича,

скончавшегося после болезни на 80 году  
жизни.

(Окончание. Начало на стр. 9)

Девушка, у которой  много имен
Одной из самых элегантных дам звездной дорожки стала 

немецкая актриса Ева-Мария Шнайдер-Ройтер. Актриса по 
профессии, она начала карьеру в театре Крефельда  - города-
побратима Ульяновска. Затем снималась в кино и работала на 
телевидении, а потом увлеклась кинопедагогикой, стала ра-
ботать с детьми и молодежью. Уже на следующий день после 
церемонии открытия она сменила свое ярко-красное платье 
на удобный и свободный наряд и оправилась в ульяновский  
детский сад № 178. Там она устроила кинопоказ для малень-
ких зрителей, провела с ними занятие.

- Своей работой я пытаюсь показать детям и подросткам, 
как снимается кино, как оно влияет на людей, стараюсь зна-
комить малышей с киноискусством, - пояснила она. -  Фильм 
- это своего рода средство массовой информации. Когда я ра-
ботаю с детьми, я делюсь с ними своим опытом. Я могу рас-
сказать им, как режиссер делает так, чтобы фильм понравил-
ся, чтобы тронул их сердца.

Представляясь, она с улыбкой заметила: 
- Я получила в этой жизни много имен, но зовут меня Ева-

Мария Шнайдер-Ройтер.

Кино об Ульяновске  всё-таки будет
- Мне очень приятно быть в Ульяновске, я в последнее 

время стал здесь частым гостем,  - признался режиссер Егор 
Кончаловский, который на этот раз, в свой третий визит в го-
род привез к нам всю семью - маму Наталью Аринбасарову, 
супругу Любовь Толкалину и дочь Машу. - Каждый мой при-
езд всегда связан с кино, вот и в этот раз приехал для участия 
в фестивале семейного кино. Я считаю, что для российского 
кинематографа такие фестивали важнее, чем огромные меж-
дународные форумы. Потому что именно на них можно уви-
деть огромное количество фильмов, которые, к сожалению, 
никогда не будут показаны на больших экранах по целому 
ряду причин. Одна из них - в том, что это коммерчески не-
выгодно.  

Вспоминая о своем обещании снять кино об Ульяновске, 
режиссер заверил, что от этой мысли не отказался. Правда, 
добавил, что не берется называть каких-то сроков.

- Кино такая штука, ее нельзя сделать с ходу, - объяснил 
он. - Здесь задействованы огромные ресурсы - человеческие, 
финансовые и материальные, поэтому фильмы долго запу-
скаются, особенно те, которые хочется сделать хорошо. Быва-
ет, проекты лежат по 40 лет, у моего отца такое было пару раз. 
Но я надеюсь, мы до 2054 года ждать не будем. Мы ведем диа-
лог с вашим губернатором, но  все равно это долгий процесс. 
Потому что  недостаточно просто взять и сделать кино. Это 
проблема  многих картин - когда и деньги потрачены, и сам 
фильм неплохой, но не продумана его маркетинговая судьба, 
а сегодня это абсолютно необходимый элемент кинопроиз-
водства. Так что мы должны сделать фильм, который сможет 
подвинуть  на кинополке «Трансформеров» с «Хоббитами» и 
занять свое место.  Это очень непростая задача. Но никакие 
идеи, которые я озвучиваю, не умирают.

Кому «От всей души» нужнее Канн?
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Кстати, супруга режиссера Любовь Толкалина призна-
лась, что благодаря фестивалю «От всей души» она впервые 
опробовала новый для себя формат - поучаствовала в твор-
ческом вечере. Кроме того, премьерным наш город оказался 
и для дочери  артистов Марии - в детском кафе Мемориаль-
ного центра им. Гончарова открылась выставка ее работ. В 
свои 14 лет юная художница уже проиллюстрировала две 
детские книги, и именно в Ульяновске состоялась ее первая 
персональная выставка. 

- Для нас это большая честь и большое событие в семье, - 
отметила Любовь Толкалина. 
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